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Издал повесть о себе.
На роман денег

не хватило.

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня
днемднемднемднемднем по области переменная облачность, преимущественно без
осадков; ветер юго�восточный умеренный, температура плюсплюсплюсплюсплюс
17�22.17�22.17�22.17�22.17�22.

30 сентября – 1 октября30 сентября – 1 октября30 сентября – 1 октября30 сентября – 1 октября30 сентября – 1 октября по области – переменная облач�
ность, преимущественно без осадков, ветер юго�восточный
умеренный; температура ночью плюс 7�12, плюс 7�12, плюс 7�12, плюс 7�12, плюс 7�12, при прояснениях
до плюс 2, до плюс 2, до плюс 2, до плюс 2, до плюс 2, днем плюс 17�22.плюс 17�22.плюс 17�22.плюс 17�22.плюс 17�22.

«На выставке в рамках фес�
тиваля «Коммуна» представила
одну из наиболее насыщенных и
разноплановых экспозиций.
Коммуновский стенд сразу же
вызвал интерес среди участни�
ков форума.

� «Коммуна» � это газета, опыт
существования которой в усло�
виях жесткой конкуренции на
рынке региональной печати без
какой�либо государственной
поддержки важен как пример
успешной работы качественно�
го издания с устойчивой дело�
вой репутацией. Такую газету
сегодня делать сложно, но она

Форум  журналистов  России

В Дагомысе (Краснодарский край) начал работу Х Всероссийский фестиваль средств
массовой информации «Вся Россия;2005». Этот организованный Союзом журналистов
форум привлек к себе внимание отечественной и зарубежной прессы, информационных и
рекламных агентов, общественных и политических деятелей. В фестивале участвует свыше
тысячи делегатов из всех регионов страны и почетных гостей из ближнего и дальнего
зарубежья. Воронежская региональная организация Союза журналистов России направи;
ла в Дагомыс солидную делегацию в количестве около 40 человек, представляющих как
государственные и муниципальные СМИ, так и независимые. Финансирование поездки в
значительной мере взяла на себя администрация области.
Специальный корреспондент «Коммуны» Дмитрий ДЕНИСЕНКО передает из Дагомыса:

крайне необходима читателю для
представления реального поло�
жения дел в городе и регионе, �
сказал мне один из посетителей
выставочного стенда, главный
редактор подмосковного изда�
тельского дома «Ять» Михаил
Арензон.

А по словам заместителя руко�
водителя Управления по делам
печати и средств массовых ком�
муникаций Николая Барышева,
возглавляющего воронежскую
делегацию, «Коммуна» достойно
представила не только себя, но и
Воронежскую область. Если мно�
гие регионы ограничились лишь

перечислением перечня изда�
ний, то подготовленная «ком�
муновцами» презентация по�
зволяет участникам и гостям
форума получить представле�
ние о свободе печати в регио�
не и о состоянии журналисти�
ки: нравственных принципах,
уровне корпоративной соли�
дарности.

Помимо того, что фестиваль
– это праздник, встреча дру�
зей, это и место обмена мне�
ниями по «горячим» вопросам.
Как выживать районным  газе�
там и региональному телеви�
дению? Как научиться зараба�

тывать деньги и при этом сохра�
нить профессию, доверие чита�
телей?

� Мы должны засучить рукава
и помочь обществу отделить го�
лос совести от манипуляций по�
литтехнологов, от рекламы, от
всего того, что называют пиа�
ром, � призвал коллег, выступая
на открытии форума, председа�
тель Союза журналистов России
Всеволод Богданов. � К сожале�
нию, «новый призыв» журналис�
тики рвется к зарабатыванию
денег, зачастую пренебрегая
интересами тех, кто их читает,
видит, слушает. Не пора ли
вспомнить старый рецепт чеш�
ских пивоваров: немного соло�
да, немного холода, немного со�
вести. Судя по качеству чешско�
го пива, они его неуклонно при�
держиваются и поныне. Тем и
живут…

Фестиваль «Вся Россия�
2005» в Дагомысе продолжится
до субботы».

Фото Юлии САВЕЛЬЕВОЙ.

На еженедельной планерке в администрации Воронежской об�
ласти председатель избирательной комиссии В.Селянин сообщил о
ходе кампании по довыборам в представительные органы власти.
В настоящее время зарегистрировано 34 депутата в областную и
62 – в Воронежскую городскую Думы. Также довыборы пройдут в
Семилукский, Павловский, Таловский, Лискинский и Кантемиров�
ский советы депутатов. Напомним, что всенародное голосование
состоится 23 октября.

Заместитель главы администрации Воронежской области Вла�
димир Кобяшев, ведущий совещание, подробно проанализировал
ход уборочной, которая близится к завершению. Уборка зерновых
практически закончена. В настоящее время убрано более 2,5 мил�
лиона тонн зерна. И хотя власть путем государственной интервен�
ции пытается повысить закупочные цены, они все еще недостаточ�
но высоки, поэтому сельхозпроизводители предпочитают держать
зерно в закромах, ожидая более выгодной для них ценовой полити�
ки.

Также завершается сев озимых. Уже засеяно 578 тысяч га. К со�
жалению, из�за засушливой погоды всхожесть ожидается довольно
низкая.

Прежде волновавший руководителей сельских хозяйств вопрос
обеспечения горючим в настоящее время можно считать решенным.
В минувшие выходные закуплено около 6 тысяч тонн топлива, та�
ким образом, до окончания уборочной перебоев со снабжением
ГСМ не возникнет.

Продолжается уборка сахарной свеклы. Согласно прогнозам этой
осенью будет собрано свыше 3 миллионов тонн – значительно боль�
ше, чем в прошлом году. Ее переработка осуществляется на 8 саха�
розаводах области, каждый из которых способен переработать в
сутки до 500 тонн сырья.

Далее был затронут вопрос о развитии предпринимательства и
малого бизнеса в Воронежской области. В последнее время много
говорится о создании госучреждения с функциями «единого окна».
Подобный опыт уже оправдал себя в Белгородской области и ряде
других регионов. Такое учреждение способно значительно сэконо�
мить время и средства начинающих бизнесменов, а также поста�
вить надежный заслон против коррупции причастных к выдаче до�
кументов чиновников.

В завершение планерки исполняющий обязанности главы адми�
нистрации области В.Кобяшев дал указание Главному управлению
по делам ГО и ЧС проработать четкую схему реагирования в случае
возникновения ситуации, подобной той, что случилась на водохра�
нилище 8 сентября, когда в результате пожара на земснаряде раз�
лилось топливо. В ближайшее время специалисты МЧС пройдут
спецобучение, кроме того, закупаются необходимая спецтехника и
реагенты. Так что есть уверенность: любые неожиданности не зас�
танут спасателей врасплох.

Пресс;центр администрации Воронежской области.

На планеркеНа планерке
в  обладминистрации

Варварство
камень  точит…

Памятник архитектуры XIX века  и визитная
карточка Воронежа – Каменный мост !

обрастает свалкой и ночлежкой для бомжей

Центр города, заповедный
уголок старого Воронежа, где
все, казалось бы, должно ды�
шать тишиной и покоем. Все
здесь, увы, наоборот. В выход�
ные дни наезжают шумные
свадьбы, и новобрачные по
красивой, но варварской тра�
диции бьют «на счастье» бутыл�
ки из�под шампанского. В ре�
зультате вся дорога усеяна ос�
колками стекла, которые прак�
тически не убираются. Словом,
форменное безобразие, от ко�
торого молодожены вряд ли ста�
нут счастливее.

Мусор на этом месте «радует
глаз» и прихожан Воскресенско�
го храма, расположенного ря�
дом, да и просто прохожих. Одна
из главных причин, породивших
свалку, � замороженное строи�
тельство. В бытность мэром
Александра Ковалева здесь пла�
нировалось возвести здание
современной постройки, на пер�
вом этаже которой располага�
лось бы кафе для новобрачных,
где можно и шампанское вы�

СИТУАЦИЯ

пить, и разбить бутылку в специ�
ально отведенном месте,  а
верхние этажи отводились бы
под офисы. Строители вышли на
нулевой уровень и даже укрепи�
ли стену дома по улице Черны�
шевского, подстраховав ее от
обрушения. Но, как у нас водит�
ся, кому�то стройка встала попе�
рек горла. Ее заморозили, но
отобрать земельный участок не
получилось – он был приобре�
тен частным лицом на законных
основаниях.

Не так давно владелец ре�
шил свою землю перепродать.
Новые хозяева – ООО «Строй�
энергосервис» � планируют реа�
нимировать проект, открыв но�
вую кредитную линию. Как сооб�
щили «Коммуне» в областном
Управлении архитектуры и гра�
достроительства, объект размо�
розят со дня на день. Что ж, ос�
тается надеяться, что старой ча�
сти города это не грозит новы�
ми испытаниями.

Сергей КРОЙЧИК.
Фото Олега ПОЛЕХИНА.

Зима на порогеЗима на пороге
Заместитель главы администрации области Александр Цапин провел пресс;
конференцию, посвященную подготовке к отопительному сезону. Для коммуналь;
ных служб наступил самый напряженный и ответственный период – вывод котель;
ных и систем отопления на рабочий режим. Нужно устранить все недостатки и
нарушения, выявленные в системах теплоснабжения. И уже в эти дни проходят
пробные пуски тепла, которые завершатся 30 сентября.

По отчетам Воронеж и районы области
хорошо подготовлены к холодам. Оценка де�
лается по пуску тепла и по качеству  прове�
денной подготовительной работы.

� Первый вопрос, который всех волнует в
плане выполнения мероприятий по подготов�
ке к зиме, это финансирование. Больших пре�
тензий ни к областному, ни к федеральному
бюджету нет. Есть серьезные претензии к от�
дельным муниципальным образованиям.
Так, к примеру, в городе Воронеже из необ�
ходимых 156 миллионов всего профинанси�
ровано работ на сумму порядка 67, � говорит
Александр Николаевич. Областную админис�
трацию не устраивает ситуация в Панинском,
Эртильском районах. В Поворинском, Россо�
шанском, Грибановском, Семилукском, Воро�
бьевском районах даже котельные полностью
не готовы. Зато выполнением первоочеред�
ных мероприятий по подготовке к зиме могут
похвастаться в Аннинском, Бобровском, Бо�
рисоглебском, Верхнемамонском, Каменс�
ком, Верхнехавском, Острогожском районах.

В социальной сфере области положение
дел удовлетворительное. Объем незавершен�
ных работ незначителен, что не вызывает со�
мнения подготовки соцобъектов к новому
отопительному сезону. Для нужд социальной

сферы заготовлено 83 тысячи тонн угля (61
процент). По нормативам на начало отопитель�
ного сезона необходимо иметь 30�процентный
запас. Его превысили и по топочному мазуту �
48 процентов, по печному топливу � 94 процен�
та. Но особую озабоченность вызывают такие
районы, как Эртильский, где мазута не заготов�
лено вообще, и Панинский – печного бытово�
го топлива заготовлено на 19 процентов, а угля
�  на 18.

В Воронеже не готовы 20 котельных, из пяти
километров запланированных на ремонт на�
ружных водопроводных сетей не завершены
1,8 км, по канализационным сетям – из трех
километров не выполнены работы на 2,2 км,
по тепловым сетям – из 17,3 км не выполне�
ны работы на 4, 94 км. На прошлой неделе по
этим претензиям был отдельный и подробный
разговор областных чиновников с руковод�
ством города.

� Выполнение долговых обязательств тепло�
снабжающих организаций – серьезный воп�
рос. Общая задолженность по Воронежу � 38
миллионов рублей, по районам области � 18.
Если задолженность не будет погашена, будут
проблемы с пуском газа. К нашему удовлетво�
рению найдены пути финансовой поддержки
бюджета Воронежа, и эти вопросы, по завере�

ниям руководства города, будут решены.
Аналогичная ситуация в Семилукском, Ра�
монском, Грибановском, Новоусманском,
Богучарском районах, � рассказывает
вице�губернатор.

Особое внимание – финансово�эконо�
мическое состояние предприятий ЖКХ. Не�
которые позитивные сдвиги по погашению
дебиторской задолженности есть. Сокра�
тились более чем на 300 миллионов задол�
женности населения. Более чем в два раза
возросла задолженность коммерческих
организаций за потребленные коммуналь�
ные услуги, а конкретно тепловую энергию.

Александр Цапин подробно рассказал
о том, как обстоят дела с оформлением суб�
сидий. За первое полугодие 2005 года в
области предоставлено субсидий на опла�
ту жилья и коммунальных услуг 70 178 се�
мьям, или 7,2 процента от численности на�
селения на общую сумму 148,7 млн. руб.
Возмещено из средств областного бюдже�
та 144, 4 млн. руб, что в два раза больше,
чем в 2004 году. Но в Воронеже субсидия�
ми охвачено только 11 процентов населе�
ния, и это вовсе не оттого что в областном
центре живет больше богатых, замечает
вице�губернатор Цапин. Надо просто орга�
низовывать население, чтобы люди офор�
мляли субсидии. Мы способны потребо�
вать защитить эти суммы из федерально�
го бюджета и выплачивать субсидии насе�
лению.

Галина РОХМИН.

ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ Россия и зарубежье

Работа по реализации про�
екта  идет вовсю – активисты
делают подходы к родникам,
облагораживают прилегаю�
щие территории…

Своей очереди дождался и
родник в селе Подгорном. Си�
лами активистов Воронеж�
ской политической обще�
ственной организации «Воро�
неж � XXI век», автономной не�
коммерческой организации
«Назорей» и Фондом Алексан�
дра Чистякова были сделаны
два моста для подхода к источ�
нику, два дополнительных сто�
ка для воды, осушена площадь
вокруг родника, засыпаны

Живи, родник!
Проблема родников
в Воронеже доста;
точно актуальна –
большинство из них
находится в забро;
шенном состоянии.
Общественная
палата занялась
решением этой
проблемы.  Было
заключено соглаше;
ние о финансовой
поддержке проекта
«Живи, родник»
Региональным
российским экологи;
ческим центром
(г. Москва).

песком и замощены плиткой
подходы к роднику, а также
сделана лавочка для отдыха и
декоративно оформлено русло
родника.

На этом проект не заканчи�
вается, в ближайшее время
будут обустроены и другие род�
ники. На данном этапе акции
закончена реконструкция род�
ника на территории спортив�
ного комплекса «Олимпик» и
продолжаются работы по бла�
гоустройству родника в посел�
ке Рыбачий.

Светлана БОБКИНА,

Денис ПИМЕНОВ.

Долги � детям
«Социальные возможности бюджета увеличиваются»,
! объявил во вторник Президент, общаясь с народом в
прямом эфире. Однако на пресс�конференции, которую в
этот же день в областном парламентском центре проводи�
ли представители левых сил, говорилось совсем об обрат�
ном: бюджет, по крайней мере, областной, до сих пор не
может расплатиться с давними долгами по детским посо�
биям. Задолженность, образовавшаяся еще в 90�х годах, до
сих пор составляет более 100 млн.  Областной администра�
ции, считает один из участников брифинга, депутат облду�
мы от КПРФ Сергей Рудаков, нужно все силы приложить,
чтобы закрыть эти долги перед людьми.

Идем инновационным путем
В ноябре на базе Воронежского ОАО «НИИ полупро!
водникового машиностроения» состоится презента!
ция технопарка. Основной координатор – Воронеж!
ский инновационно!технологический центр � ставит
задачу к концу 2006 года наполнить площадку в 20 тысяч
квадратных метров эффективно работающими иннова�
ционными предприятиями и проектами. «Если мы смо�
жем стать центром, в который сотрудники предприятий,
в первую очередь нашей области, будут обращаться и опе�
ративно находить решение своих проблем, то задача бу�
дет выполнена», � говорит Вячеслав Тупикин, исполни�
тельный директор ЗАО «ВИТЦ». По его словам, через неде�
лю�другую в нескольких вариантах появится бизнес�план
индустриальной площадки.

В Ла Скала поют воронежцы
В понедельник в Италии, на сцене знаменитого Ми!
ланского театра Ла Скала, состоялась премьера опе!
ры Петра Ильича Чайковского «Черевички». В заглав�
ных партиях Оксаны и Солохи с большим успехом высту�
пили выпускницы Воронежской государственной акаде�
мии искусств, лауреаты международных конкурсов Ири�
на Лунгу и Ирина Макарова. Для Ирины Лунгу это уже не
первое выступление на прославленной сцене Ла Скала. В
2003 году состоялся ее дебют в опере Россини «Моисей и
фараон». А вот для Ирины Макаровой вчерашняя премье�
ра была дебютом.

Огонь погасили быстро
В  школе N 88, что находится в Северном микрорайоне
Воронежа, произошло короткое замыкание электро!
проводки, в результате чего вспыхнули лежащие ря!
дом листы бумаги. Тревожный звонок поступил в управ�
ление ГО и ЧС в 8 часов утра. Как сообщила пресс�служба
управления, огонь быстро ликвидировали, пострадавших
нет. Школа в этот день работала в обычном режиме.

«Террорист» задержан
На днях правоохранительными органами задержан с
поличным телефонный шутник, известивший 43!е от!
деление связи Воронежа о заминировании. По тревоге
были подняты все городские спецслужбы, пришлось эваку�
ировать людей, устанавливать оцепление… К счастью, тре�
вога оказалась ложной, а благодаря быстрым действиям
милиции злоумышленника, к тому же оказавшегося быв�
шим сотрудником этого отделения связи, удалось быстро
задержать.

Стабфонд расходоваться не будет
Правительство не будет расходовать Стабфонд, заявил пре!
мьер!министр РФ Михаил Фрадков в среду на конферен!
ции «Россия: ключ к успешным инвестициям», организо!
ванной компанией Brunswik UBS. «С экономической точки
зрения Стабфонд является важнейшим инструментом обеспе�
чения финансовой стабилизации и борьбы с инфляцией», �
подчеркнул премьер�министр. По его словам, правительство
не будет расходовать Стабфонд еще и для того, чтобы «органи�
зовать работу, абстрагируясь от тех дополнительных возмож�
ностей, которые появились в связи с высокими ценами на
нефть».

Лаборатория на средства ЕС
Как сообщил президент Чечни Алу Алханов после встречи с
делегацией Совета Европы, Европейский союз выделил для
строительства в Чечне судебно!медицинской лаборатории
и других учреждений здравоохранения три миллиона евро.
«Еще три миллиона евро пойдут на строительство объектов об�
разования и других социальных учреждений», � добавил глава
республики. Летом этого года Европейский союз выделил 20
миллионов евро на социально�экономическое развитие Северо�
Кавказского региона. Из этой суммы более шести миллионов
евро � для Чечни.

Вспышка заболеваний
В Нижнем Новгороде за минувшие сутки зарегистрирова!
но 52 новых случая заболевания гепатитом А, в том числе
11 среди детей и подростков. Как сообщили в среду в пресс�
службе губернатора области, общее число заболевших с 5 сен�
тября (зафиксированного начала вспышки гепатита А) соста�
вило 1221 человек. В больницы города госпитализировано 1192
больных, в том числе 244 � детей и подростков. Лечение на дому
проходят 29 человек. А в Кстовском районе Нижегородской
области распространяется дизентерия, число заразившихся
этой кишечной инфекцией достигло 145 человек. Проводятся
профилактические мероприятия и подворные обходы для вы�
явления заболевших.

Возврат Курильских островов
Япония будет продолжать настаивать на возврате Россией
четырех южных островов Курильского архипелага. Об этом
заявил на пресс�конференции в среду в Токио генеральный
секретарь кабинета министров Японии Хироюки Хосода. «Воз�
врат принадлежавшего нам изначально есть основа заключе�
ния между двумя странами мирного договора», � сказал он,
подчеркнув, что в позиции Японии в отношении способов ре�
шения территориальной проблемы с Россией нет изменений.

По материалам РИА «Новости».
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Естественно, уровень всех
этих бед от медицины не зави-
сит. Однако в стране сердечно-
сосудистые заболевания  у 16
миллионов, т.е. больше, чем у 10
процентов  населения. Погиба-
ет от них 57 из 100 умерших. По
статистике Всемирной органи-
зации здравоохранения, в Рос-
сии на 100000 населения уми-
рает от туберкулеза органов ды-
хания 41,5, от болезней печени
– 56,4, болезней почек – 12,1,
язвы желудка и двенадцатипер-
стной кишки – 11,4, от злокаче-
ственных новообразований –
414,4 человек. В Соединенных
Штатах Америки соответственно
– 0,5; 21,2; 0,5; 3,2; 403,1. По
словам председателя Комитета
Госдумы по охране здоровья Та-
тьяны Яковлевой, каждый год
численность детей в стране со-
кращается более чем на милли-
он. Российские показатели мла-
денческой смертности в 2-3
раза превосходят аналогичные
данные по другим странам Евро-
пы. Только каждый третий мла-
денец рождается здоровым.

По данным Минсоцразвития,
за последние 10 лет заболевае-
мость новорожденных возросла
вдвое, детей до 15 лет – в пол-
тора раза, старше 15 – более
чем на 60 процентов. В среднем
у каждого ребенка до 15 лет вы-
является по два заболевания,
старше 15 – не менее трех.  В
США на медицинское обеспече-
ние одного человека в год при-
ходится 13 тысяч долларов, во
Франции и Германии примерно
по 6-7 тысяч, у нас – 250 долла-
ров. Естественно, Президент и
правительство знают эти циф-
ры. А что думают о них?

Еще в прошлом году Прези-
дент Путин не раз заявлял о не-
обходимости форсирования ре-
форм здравоохранения. В его
администрации даже была  со-
здана рабочая группа для опре-
деления основных параметров
реформы. Объявлялось, что в
конце марта нынешнего года
принципиальные положения бу-
дут доложены главе государства.
С марта прошло полгода – о ре-
форме ни звука. Это и понятно:
обеспокоенная с треском про-
валившейся монетизацией,
власть боится трогать медицину.
Любое  неосторожное движение
здесь может вызвать такой об-
вал страстей, что многие  чинов-
ники в креслах не удержатся. А
кому же хочется рисковать сво-
им удобным положением? Вот и
ждут: может быть, само собой
как-нибудь рассосется.

Конечно, кое-что делается, и
власть показывает, что она не
забывает о нуждах медицины. То
в городские больницы новое ди-
агностическое оборудование
подкинут, то сельскую участко-
вую в глубинке отремонтируют,
то зарплату медикам на 20 про-
центов пообещают повысить.
Прикормленные журналисты тут
же радостный шум поднимают,
хотя сами «люди в белых хала-
тах» воспринимают такие при-
бавки довольно равнодушно.
Ибо не успеют они прибавку в
кошелек положить, как цены
подскакивают на столько же.

5 сентября на сборе полити-
ческого бомонда  страны Влади-
мир Путин заявил, что с 2006
года «заработная плата участко-
вых терапевтов, педиатров и
врачей общей практики возра-
стет на 10 тысяч рублей, а мед-
сестер – на 5 тысяч». Безуслов-
но, первичному звену здравоох-
ранения уделять внимание не-
обходимо. Но при таком раскла-
де врачам «узких» специальнос-
тей дают понять, что они люди
второго сорта, поскольку при-
бавки зарплаты недостойны.
Более того, им прозрачно наме-
кают, что они могут прожить за
счет иных доходов, тем самым
подталкивая хирургов, эндокри-
нологов, гастроэнтерологов, ги-
некологов, дерматологов на бо-
лее активный  поиск этих дохо-
дов. Что ж тогда возмущаться
процветающим в медицине
мздоимством?

Непонятно, кстати, появле-
ние в обойме счастливчиков
врачей общей практики. Они и
сегодня получают в 2-2,5 раза
больше коллег. Или потому диле-
тантов широкого профиля реши-
ли облагодетельствовать, что
рекрутирование в их ряды идет
с большим  скрипом? В нашей
области уже более семи десят-
ков таких «специалистов» набра-
лось. Благодарностей в их адрес
пока не приходилось слышать. В
Европе только в шести странах
есть врачи общей практики. Ев-
ропейцы уверены, что не может
быть доктора, который знает все

Больной,
возможно,
будет жить...
Судя по всему, реформа здравоохранения
тихо скончалась, так и не начавшись

Состояние здоровья российской на-
ции ни для кого не секрет. Смертность
в стране крайне высока, причем, в от-
личие от Запада, наша «старуха в чер-
ном» выкашивает людей в трудоспо-
собном возрасте, особое внимание
уделяя мужчинам. Как известно, уро-
вень смертности – это производное от
образа жизни и качества медицины в
стране. Что касается  первого, то рос-
сийское государство создало все ус-
ловия для преждевременного ухода в
мир иной своих сограждан. Страна
много лет скатывается в трясину все-
общего пьянства, но с этой бедой, кро-
ме врачей-наркологов, никто и не ду-
мает бороться. Ежегодно сотни тысяч
молодых людей вовлекаются в армию
наркоманов, а государственные
структуры лишь высказывают «озабо-
ченность» этим явлением. По уровню
гибели людей на дорогах мы занима-
ем одно из первых мест в мире. Причи-
на очевидна, такого снисходительно-
го отношения к нарушителям правил
движения нет ни в одном государстве.
От суицида, криминала, несчастных
случаев  в России на 100000 населе-
ния гибнет людей в два с лишним раза
больше, чем в США. И нет никаких
предпосылок, что неустроенность жиз-
ни, длящаяся полтора десятка лет, за-
кончится в обозримом будущем.

недуги людей. У каждого пациен-
та своя, особенная болячка, да
и, следуя старой истине, лечить
нужно не болезнь, а человека.
Однако наши реформаторы
упорно насаждают в здравоох-
ранении врачей общей практи-
ки. Уже и до педиатрии добра-
лись. И это несмотря на то, что
многие авторитетные медики
страны категорически высказы-
ваются против. Вот мнение вы-
дающегося детского доктора Ле-
онида Рошаля, побывавшего не-
давно в Воронеже: «Приказ о
врачах общей практики – толь-
ко верхушка айсберга, лишь
часть сомнительных нововведе-
ний, которые могут разрушить
нашу систему здравоохране-
ния».

Разрушителей в России все-
гда хватало. Явочным порядком
в отечественном здравоохране-
нии укоренилась платная меди-
цина. Поначалу доктора стыди-
лись говорить о платных услугах,
смущались конвертиков с под-
ношениями. Сегодня это в по-
рядке вещей, и профессор, на-
мечающий операцию, прежде
всего договаривается с пациен-
том или его родственниками о ее
цене. И хотя большая часть на-
селения не в состоянии оплачи-
вать дорогостоящее лечение,
Минздрав это не волнует. Его
чиновники используют лозунг
летних пляжей: «Спасение утопа-
ющих – дело рук самих утопаю-
щих». Больше того, организато-
ры медицины еще и возмутить-
ся могут: о какой цене говорите,
когда у нас по Конституции здра-
воохранение бесплатное.

А чтобы уж совсем устыдить
оппонентов, откроют «Програм-
му госгарантий бесплатной мед-
помощи на 2005 год». Вот, мол,
здесь все обозначено – и амбу-
латорно-поликлиническая, и ста-
ционарная, и скорая помощь,
причем при оказании их гаран-
тируется бесплатное лекар-
ственное обеспечение.

Конечно, хорошо, когда бы
так. Но с другой стороны, мы
ведь не будем «качать права»,

если лечащий доктор «по-дру-
жески» скажет, что лекарства в
стационаре, конечно, есть, но
проку от них, мягко говоря, ма-
ловато. Если хотите эффективно
лечиться, а не время на койке
проводить, то лучше купить в ап-
теке медикаменты, которые бы-
стро на ноги поставят. У кого воз-
можность есть, тот прислушает-
ся к совету – и лекарства род-
ным закажет, и белье попросит
чистое принести, а уж еду они и
сами доставят. Потому что пита-
ние (лечебное, между прочим,)
воронежских больных на 27 руб-
лей в день еще можно предста-
вить, а вот как существуют паци-
енты в хохольских, богучарских
и эртильских ЦРБ на 12 рублей
– представить невозможно. Что
касается медикаментов, то в
Кантемировской и Новохоперс-
кой больницах на них отпускают
по 25 рублей, а в Хохольской...  8
рублей. Нужны комментарии?

Согласно постановлению Пра-
вительства № 690 от 26 ноября
2004г. норматив затрат на 1 кой-
ко-день в стационаре составля-
ет в среднем 549,9 рубля. Этот
норматив выдерживается только
в областных больницах Вороне-
жа. Что же должны думать о га-
рантиях государства пациенты
ЦРБ, на лечение которых выда-
ется 318 рублей? Очевидно,
власть считает, что сельчан тра-
вами можно исцелять.

Поскольку денег у здравоох-
ранения все меньше, а цены и на
продукты питания, и на комму-
нальные услуги все выше, то гос-
чиновники поняли, что заплани-
рованных расходов на стацио-
нарную помощь им не одолеть.
Решили центр тяжести лечения
перенести на амбулаторно-поли-
клиническую помощь. Весь мир
так лечится, почему мы не мо-
жем? Можем, если не учитывать
процент хронических болезней и
наплевательское отношение к
здоровью у большинства населе-
ния. Хроников полно оттого, что,
в отличие от советских времен,
нынче отсутствуют профилактика
и диспансеризация, а невнима-

ние к собственному здоровью -
из-за низкой культуры людей и
забвения санитарно-просвети-
тельской работы. Амбулаторно-
поликлиническая помощь и днев-
ные стационары эффективны
при насыщенности их современ-
ной диагностической и лечебной
аппаратурой. Много ли таких уч-
реждений у нас сегодня? Ведь
если быть честными, то  в иных
«стационарах» кроме кушеток и
набора простейших препаратов
ничего нет.

По данным думского Комите-
та по охране здоровья, дефицит
средств на программу госгаран-
тий составляет 30-40 процентов
от потребности. Поскольку гаран-
тии бесплатного здоровья оста-
ются нередко лишь на бумаге, то
пациентам приходится раскоше-
ливаться на лекарства, проведе-
ние исследований и анализов,
покупку всевозможного мединст-
рументария. Уже и операции при-
ходится оплачивать, причем не
косметические, на потребу соб-
ственных амбиций, а онкологи-
ческие, которые для человека
возможность самой жизни.

Предполагалось, что сотни
миллионов дополнительных вли-
ваний обязательного медицинс-
кого страхования благотворно
скажутся на здоровье нации. Од-
нако теперь уже всем ясно: это-
го по многим причинам не про-
изошло, и сказки о том, что руко-
водители предприятий будут эко-
номически заинтересованы в оз-
доровлении коллективов, оста-
ются сказками. Странно, но ник-
то из медицинских чиновников
не задается простым вопросом,
почему работодатели не приходят
в страховые компании и не инте-
ресуются, как расходуются их
деньги? А дело в том, что при су-
ществующем экономическом по-
ложении и безработице им де-
шевле избавиться от лиц, склон-
ных к заболеваниям, чем вкла-
дывать средства в их оздоровле-
ние.

Надо честно сказать, что стра-
ховая медицина породила мощ-
ное бумаготворчество, громад-

ную армию чиновников и посред-
ников, растаскивающих эти день-
ги. Полис ОМС, в отличие от стра-
ховки европейского пациента, не
дает никаких привилегий россий-
скому больному. Он служит лишь
пропуском в стационар или каби-
нет врача поликлиники. А для
медицинских страховых компа-
ний забота о здоровье жителей
подведомственных им террито-
рий отодвинута на второй план.
Главное для страховщиков пере-
числить в бухгалтерии медучреж-
дений как можно меньше
средств. Для этого используются
любые возможности штрафных
санкций.

То есть принцип остаточного
финансирования здравоохране-
ния никуда не исчез, он лишь сме-
нил окраску. Тогда не проще ли
наряду с бюджетными вливани-
ями переводить средства, соби-
раемые Фондом ОМС, непосред-
ственно в районные ЛПУ, городс-
кие и областные управления
здравоохранения? Экономичес-
кая целесообразность отказа от
страховой медицины налицо, но
мы почему-то стесняемся это
признать. Кстати, в Англии, ког-
да подсчитали, что 25 процентов
средств, собираемых на нужды
медстрахования, уходят на содер-
жание чиновников и посредни-
ков, отказались от ОМС и только
выиграли от этого.

Когда несколько лет назад
журналисты спрашивали о воз-
можной приватизации учрежде-
ний здравоохранения, организа-
торы медицины нередко вздраги-
вали и махали руками. Сегодня
не вздрагивают, потому что пони-
мают – принципиальная пере-
стройка необходима. Стоматоло-
гия, например, полностью готова
к самостоятельному плаванию.
Медицина расслаивается, и пы-
таться не замечать этого, по
меньшей мере, глупо.

Богатые пациенты, имеющие
тугие кошельки, желали бы ле-
читься в частных клиниках. Ново-
испеченные нувориши вместе с
семействами не хотят толпиться
у регистратур, стоять в очереди
перед дверью врача, а потом
стыдливо оставлять у него на сто-
ле конвертик с деньгами. Новые
русские могут поехать на лечение
и за рубеж, но хотели бы все же
иметь клинику европейского
типа в родном городе. Такую, на-
пример, как областная больница
№ 2, где лечится высшая чинов-
ничья знать Воронежа и облас-
ти. Здесь и оборудование соот-
ветствующее, и персонал вышко-
ленный. Понятно, что лечение в
таких медучреждениях будет пол-
ностью платным и весьма неде-
шевым, но для наших «абрамови-
чей» это совсем не в тягость.

Вторым типом медучрежде-
ний могут быть те, которые полу-
чат значительную финансовую
самостоятельность. У входа в них
пациентов будут встречать два
списка оказываемой здесь по-
мощи. В первом – перечислены
манипуляции, услуги и операции,
которые делаются бесплатно. Во
втором значатся те, для получе-
ния которых нужен кассовый чек,
но именно чек, а не конверт с
деньгами в руки врача. Это дол-
жны хорошо усвоить и доктора, и
пациенты, ибо первый же случай
мздоимства может быть поводом
для увольнения медработника.
Поскольку такие учреждения фи-
нансово самостоятельны, то
главный врач должен быть не
связан путами всевозможных
финансовых инструкций. Пусть
зарплата здесь устанавливается
в соответствии с профессиона-
лизмом каждого работника. Ког-
да труд оценивается в зависимо-
сти от личного вклада в общее
дело, вряд ли потянет на соблазн.

Третий тип – государственные
учреждения, финансируемые за
счет бюджета и ОМС. Абсолютно
вся помощь здесь бесплатна. Но
зарплата медработников равна
той, которую получают их колле-
ги во втором типе медучрежде-
ний. Только в этом случае в кли-
никах для бедных будут работать
не третьеразрядные врачи, кото-
рым больше и приткнуться неку-
да, а опытные медработники,
знающие себе цену.

Естественно, в реформе здра-
воохранения могут использо-
ваться разные варианты. Важно
начать принципиальную пере-
стройку. Кардинальная операция
болезненна, заживление идет
медленно, на первых порах воз-
можны осложнения, но именно
она помогает вылечить пациен-
та. Паллиативы ведут лишь к вре-
менному улучшению. Они не ис-
целяют человека, а лишь приос-
танавливают развитие патологи-
ческого процесса.

Борис ВАУЛИН.
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Памятник посвящен женщине-
воину, женщине-матери. А значит,
всем многострадальным соотече-
ственницам, прошедшим дорогами
войны. На белой плите – надпись:
«Подвиг твой славы достоин, женщи-
на-мать, женщина-воин».

Солнечное сентябрьское утро
приветствовало участников торже-
ственного открытия памятника -
ветеранов войны, руководителей
города и района, школьников. Ме-
мориальная стела с барельефом
женщины и ребенка по праву ста-
ла центром района Пески. Место
выбрано не случайно. В лихолетье
здесь разорвался снаряд, образо-
вавший глубокую воронку, в после-
дние годы приспособленную под
бытовой мусор. Но это уже в про-
шлом.

Мемориал установлен по замыс-
лу и при финансовой поддержке ка-
питана 1-го ранга в отставке Ивана
Ивановича Говорова. Ныне он жи-
тель Санкт-Петербурга. Но родился и
вырос в Острогожске, в семье быв-
шей фронтовички-зенитчицы Марии
Григорьевны Говоровой. Так что под-
виг женщины-матери для нашего
земляка - не просто слова.

Евгения ИЗОТОВА.

В Острогожске немало памятников, установленных в
честь земляков - участников Великой Отечественной
войны.  Но тот, что был открыт накануне Дня города,
торжественно отмечавшегося недавно, в своем роде
уникален.

Гримасы
грефономики

Всю минувшую неделю планету продолжало ли-
хорадить. То ли солнце ведет себя излишне актив-
но, провоцируя бесконечные смерчи и ураганы
(только у американских берегов их в этом году было
не менее 17), то ли само светило оказывается за-
ложником неистовых человеческих страстей. Во
всяком случае, рисковое существование человека
на Земле сегодня куда более очевидно, чем рань-
ше, а вызовы этому существованию становятся все
более дерзкими и опасными.

Под стать природным бушуют и политические
бури. В Германии после прошедших недавно досроч-
ных парламентских выборов началась «война кан-
цлеров», как иронично назвал ее немецкий ежене-
дельник «Бильд». Ни одна из двух крупнейших поли-
тических партий – СДПГ и ХДС/ХСС – не желает ус-
тупать друг другу право возглавить новое правитель-
ство. Идея «большой коалиции», однажды уже опро-
бованная в бывшей ФРГ, сегодня не представляет-
ся реалистической. Нынешний канцлер Герхард
Шредер заявил, что не пойдет на союз с ХДС/ХСС,
если кабинет возглавит его соперница Ангела Мер-
кель. Та, в свою очередь, также не хочет уступать,
мотивируя это тем, что возглавляемый ею блок ХДС/
ХСС хоть ненамного, но все же  превзошел социал-
демократов. Однако как для одной, так и для другой
старейшей партии проблема заключается в том, что
даже в союзе с родственными партиями, каковыми
для правых являются свободные демократы, а для
социал-демократов – «зеленые», получить большин-
ство в бундестаге оказывается проблематичным.
Единственный шанс для Г.Шредера могли бы дать
так называемые «новые левые» во главе с бывшим
однопартийцем канцлера и бывшим министром
финансов в его правительстве Оскаром Лафонте-
ном. Однако последний представляет в политике не
только лично себя, но и бывших коммунистов ГДР,
что сказывается как на компромиссных способнос-
тях последних, так и на желании остальных с ними
объединяться.

Единственной политической развязкой в такой
ситуации могли бы стать новые выборы, однако, это
означало бы полную потерю доверия к ведущим
партиям, не сумевшим справиться с актуальными
внутри- и внешнеполитическими проблемами  стра-
ны. В таких случаях откуда ни возьмись появляется
так называемая «серая лошадка», т.е. такая полити-
ческая сила, которую никто не ожидал и на которую
никто всерьез не рассчитывал. С учетом того обсто-
ятельства, что в нынешней Германии достаточно
острых экономических, социальных и политических
проблем, есть опасность прорыва к власти какой-
нибудь экстремистской политической силы. Одним
словом, немецким политикам есть над чем поломать
голову.

А тем временем ожидаемый, но все же малопри-
ятный для нас сдвиг вправо произошел в соседней
Польше. Здесь на парламентских выборах, привлек-
ших внимание всего лишь 40 процентов поляков,
оглушительную победу одержали правые партии, ко-
торые в союзе с либералами отныне имеют стойкое
большинство в парламенте и триумфально возвра-
щаются во власть. Левые силы – социал-демокра-
тия республики Польша  во главе с нынешним пре-
зидентом Александром Квасьневским потерпели
полный разгром и еле-еле преодолевают 5-процен-
тный барьер. Отныне лик польской власти пред-
ставляют два брата-близнеца – Ярослав и Лех Ка-
чинские. В начале 80-х  годов прошлого века оба
были активистами движения «Солидарность», за-
тем неоднократно переходили из одной правой
партии в другую. Сегодня первый претендует на
пост премьер-министра Польши, а второй, являясь
на данный момент столичным мэром, желает за-
нять ни много ни мало как пост президента.

С точки зрения российских интересов эти брат-
цы, свободно говорящие по-русски, способны се-
рьезно осложнить двусторонние российско-
польские отношения, поскольку настроены исклю-
чительно враждебно по отношению к нашей стра-
не. Достаточно сказать, что с согласия Л.Качинс-
кого в Варшаве появился памятник Джохару Дуда-
еву, а Я.Качинский назвал Россию и Германию
злейшими врагами Польши за строительство се-
вероевропейского газопровода в обход его стра-
ны. Не подлежит сомнению, что и нашему главно-
му союзнику – Белоруссии отныне предстоит не
самое дружелюбное соседство.

В России же тем временем политика все тес-
нее переплетается с экономикой, напрямую опре-
деляя ключевые решения. Так, мощным дестаби-
лизирующим фактором выступил резкий взлет цен
на горюче-смазочные материалы, и прежде все-
го, на бензин. Как будто в пику тому, что совсем
недавно говорил Владимир Путин о социальных
программах, нефтяные магнаты попытались пока-
зать, кто же действительно в доме хозяин. Еще до
возвращения Президента из Нью-Йорка с юбилей-
ного саммита ООН, по стране прокатилась волна
протестов против повышения цен на бензин. Про-
тестовали автомобилисты, работники сельского хо-
зяйства, военные  и т.д. Отечественные сельхозпро-
изводители оказались не только перед угрозой
разорения  грабительским ростом цен на ГСМ, но
и перед реальным срывом  осенней посевной кам-
пании. Под Новосибирском селяне перекрыли фе-
деральную трассу «Байкал». Губернатор Кемеровс-

кой области Аман Тулеев  направил в Кремль гнев-
ную телеграмму по поводу бесчинств с ценами на
бензин, творимыми «Сибнефтью» - главным дети-
щем Романа Абрамовича. Прозвучал и  резкий го-
лос профсоюзов: в интервью радиостанции «Маяк»
Михаил Шмаков заявил о  готовности трудящихся
противостоять беспрецедентному росту цен на го-
рючее, который с неизбежностью потащит за со-
бой все остальное. Разгорелись страсти и в Госу-
дарственной Думе: депутаты разных фракций объе-
динились в едином требовании заморозить цены
на энергоносители.

И только министры российского правительства
пытались сделать вид, что их это не касается. Глав-
ный экономический стратег правительства Герман
Греф пояснил, что в условиях рыночных отношений
такие явления закономерны и что нам придется
действовать по общепринятым мировым правилам
и приближаться к мировым ценам. После офици-
ального вступления России в ВТО внутренние цены,
как известно, должны быть приведены в соответ-
ствие с мировыми. Беда только в том, что либера-
лизовав все, что можно, российские реформато-
ры забыли о либерализации заработной платы,
точнее, о приведении ее в соответствие с мировы-
ми стандартами. Заработная плата до сих пор со-
ставляет в России только 90 процентов от бывшей
советской. Вот и верь после этого в разговоры о
борьбе с бедностью, если эта самая бедность вот
уже на протяжении нескольких лет упорно удержи-
вает отметку в 25 млн. человек, а все сопутствую-
щие ей явления – смертность, наркомания и про-
чее приобрели характер настоящей эпидемии, гро-
зящей нации полным вырождением.

Главный парадокс заключается в том, что Рос-
сия является поставщиком газо- и нефтепродуктов
на мировые рынки и сегодня получает ощутимую
прибавку в бюджет за счет выгодной для нее конъ-
юнктуры цен на нефть. Почему бы государству в
таком случае не применить регулирующие меха-
низмы, тем более, что в нефтедобывающих стра-
нах, подобных,  скажем, Норвегии или Бельгии,
правительства не считают эти меры зазорными.
Еще охотнее к ним прибегают в таких социально
ориентированных государствах, как Франция и
Австрия. Что уж говорить о Саудовской Аравии,
Кувейте или Омане, где внутренние цены на горю-
чее не растут ни при каких обстоятельствах. Если
государство присутствует в нефтяной отрасли, то
оно по определению оказывает влияние на цено-
образование, а если конкретно, то сдерживает рост
цен. И только у нас в условиях грефономики воз-
можен срыв посева озимых или отопительного се-
зона для целых регионов как естественная плата
за доктринальную слепоту правительственных
стратегов и за построенный ими грабительский ры-
нок. Не случайно в массовом сознании нарастает
недовольство к деятельности правительства, и в
первую очередь, к министрам экономического бло-
ка, т.е. Г.Грефу и А.Кудрину. Так, по данным Левада-
центра, если в 2000г. только 30 процентов респон-
дентов считали, что правительство не заботится о
социальной защите населения, то в 2005 году это
мнение разделяли уже 42 процента опрошенных.
Почти каждый четвертый россиянин (24 процента)
искренне убежден в том, что правительство не име-
ет никакой продуманной программы, а его дей-
ствия в сфере экономики напоминают действия по-
жарной команды, гасящей пожары по мере их воз-
горания.

Вот и на этот раз пожар удалось погасить бла-
годаря прямому вмешательству Президента: по до-
говоренности с нефтяными компаниями цены на
энергоносители будут заморожены до конца года.
Мрачное выражение лица В.Путина на совещании
с членами Совета безопасности России резко кон-
трастировало с тем легким оживлением и хорошим
расположением духа, которые отличали его на
пресс-конференции в Нью-Йорке. То есть очеред-
ную конфликтную ситуацию пришлось «разрули-
вать» не министру экономического развития и тор-
говли, в чьей компетенции она находится, а само-
му Президенту. Это создает определенное пред-
ставление о той реальной позиции, которую этот
министр занимает, фактически лоббируя в прави-
тельстве интересы олигархов.

Кстати сказать, после погашения «бензинового
кризиса» министр отличился во второй раз. Совер-
шив деловую поездку в Сибирь и на Дальний Вос-
ток, он неожиданно для себя пообещал в два раза
увеличить инвестиции в отечественную авиацион-
ную промышленность. Однако по возвращении в
Москву почему-то передумал и предложил снизить
ввозные пошлины на поступающие в Россию запад-
ные самолеты. Объяснение сей странной инициа-
тивы состояло в том, что отечественные авиалай-
неры плохи и менее надежны, чем «Боинги» и «Аэро-
бусы». Однако справедливости ради стоит сказать,
что падают и «Боинги», а степень надежности суще-
ственно уступает их комфортабельности. Но главное
все-таки заключается в том, что правительство не
собирается спасать отечественный авиапром, как
еще недавно не собиралось регулировать цены на
горючее. Уж не пытается ли Греф и его команда пре-
вратить бензиновую бочку в пороховую?

Александра ГЛУХОВА,
доктор политических наук, профессор ВГУ.

Подполковник запаса Александр Христенко в годы войны тру-Подполковник запаса Александр Христенко в годы войны тру-Подполковник запаса Александр Христенко в годы войны тру-Подполковник запаса Александр Христенко в годы войны тру-Подполковник запаса Александр Христенко в годы войны тру-
дился в тылудился в тылудился в тылудился в тылудился в тылу. У. У. У. У. Уроженец Воронежской области, он с 1942 годароженец Воронежской области, он с 1942 годароженец Воронежской области, он с 1942 годароженец Воронежской области, он с 1942 годароженец Воронежской области, он с 1942 года
работал в колхозе пастухом, механизатором – с восьмилетнегоработал в колхозе пастухом, механизатором – с восьмилетнегоработал в колхозе пастухом, механизатором – с восьмилетнегоработал в колхозе пастухом, механизатором – с восьмилетнегоработал в колхозе пастухом, механизатором – с восьмилетнего
возраста до призыва в армию… Затем, по окончании Саратовс-возраста до призыва в армию… Затем, по окончании Саратовс-возраста до призыва в армию… Затем, по окончании Саратовс-возраста до призыва в армию… Затем, по окончании Саратовс-возраста до призыва в армию… Затем, по окончании Саратовс-
кого танкотехнического училища, 27 лет офицерской службы…кого танкотехнического училища, 27 лет офицерской службы…кого танкотехнического училища, 27 лет офицерской службы…кого танкотехнического училища, 27 лет офицерской службы…кого танкотехнического училища, 27 лет офицерской службы…
Словом, человек жил и служил Родине достойно. И в газету об-Словом, человек жил и служил Родине достойно. И в газету об-Словом, человек жил и служил Родине достойно. И в газету об-Словом, человек жил и служил Родине достойно. И в газету об-Словом, человек жил и служил Родине достойно. И в газету об-
ратился не за материальными благами, а за справедливостью…ратился не за материальными благами, а за справедливостью…ратился не за материальными благами, а за справедливостью…ратился не за материальными благами, а за справедливостью…ратился не за материальными благами, а за справедливостью…

Александр Петрович считает, что за рамками законодательства
о тружениках тыла неправомерно оказались люди, рожденные пос-
ле 1932 года. Он рассказывает:

– В городах ситуация складывалась иначе, а в сельской местно-
сти, особенно в прифронтовых областях, в ходе Великой Отечествен-
ной войны мои ровесники 1934 года рождения с 7-8 лет работали
наравне со взрослыми – с раннего утра до позднего вечера. Сотни
тысяч мальчишек и девчонок не получали за это даже продкарто-
чек… «Всё для фронта, всё для победы», включая продукцию при-
усадебного хозяйства (натуральный налог). А потом – трудности вос-
становления всего разрушенного войной…

Сегодня трудно представить, как голодали и бедствовали сель-
ские семьи. Тяжкий детский труд и мужество не заверены печатя-
ми, не отражены в архивах… И сегодня многие тысячи уже очень
пожилых людей просто «выпали» из рамок государственной забо-
ты. Малолетних тружеников тогда никто не считал. И 60 лет спустя
их тоже «не заметили»…

Возможно, заметит хотя бы региональная власть?..

Александр ХРОЛЕНКО.

«Незамеченные»
труженики тыла

Инвестиции должны
работать на экономику
области и благосостояние
ее жителей. Такова
главная цель инвестици-
онной политики областной
администрации.

За последние четыре года на
реализацию социальных мероп-
риятий и инвестиционных проек-
тов Программы социально-эко-
номического развития Воронеж-
ской области направлено около
15 млрд. рублей. За этой цифрой
– тысячи километров газовых
сетей, новые школы, больницы и
поликлиники, около 3,5 тысячи
вновь созданных рабочих мест…

По мнению экспертов, в реги-
оне сформирован и достаточно
стабильно функционирует меха-
низм оказания мер государ-
ственной поддержки инвестици-
онной деятельности. На каждый
бюджетный рубль, направлен-
ный на реализацию областных
целевых программ, из других ис-
точников финансирования в
2002-2004 гг. дополнительно
привлекалось в среднем 1,7 руб-
ля. Причем в областной админи-
страции уверены, что приток ин-
вестиций в экономику области
необходимо значительно расши-
рить.

Как отмечалось на недавнем
заседании областной трехсто-
ронней комиссии по регулирова-

Чтобы привлечь
инвестиции

нию социально-трудовых отноше-
ний, среди путей активизации
инвестиционной деятельности –
совершенствование областного
законодательства, усиление мер
областной поддержки приоритет-
ных инвестиционных проектов,
упрощение и ускорение процеду-
ры получения такой поддержки,
в том числе предприятиями ма-
лого и среднего бизнеса. С 2006
года в областной администрации
планируют задействовать прин-
ципиально иной подход к реше-
нию этой проблемы. В частности,
предполагается внести измене-
ния в областной Закон «О госу-
дарственной (областной) поддер-
жке инвестиционной деятельно-
сти на территории Воронежской
области», в рамках которого бу-
дет утвержден пакет льгот и пре-
ференций, определены критерии
эффективности инвестиционных
проектов. Это поможет повер-
нуть бизнес к реализации соци-
ально значимых для области про-
ектов. Действенным инструмен-
том государственных инвестиций
в экономику области, по замыс-
лу разработчиков региональной
инвестиционной программы, мо-
жет стать механизм областного
заказа. Обязательное резерви-
рование не менее 50% от обще-

го объема портфеля заказов для
предприятий области и 15% - для
малого бизнеса, безусловно, укре-
пит позиции местных предприятий,
позволит многим из них вклады-
вать средства в развитие произ-
водства и социальной сферы.

В будущем году в областной
администрации планируют также
обратиться к созданию на терри-
тории края зон с особым эконо-
мическим режимом, к привлече-
нию средств Инвестиционного
фонда России для финансирова-
ния крупных некоммерческих
проектов. Речь, в первую оче-
редь, - о строительстве значи-
тельных по финансовым затра-
там объектов инфраструктуры.

Особые усилия областной ис-
полнительной власти будут на-
правлены на снижение диффе-
ренциации муниципальных об-
разований по уровню социально-
экономического развития. Дос-
тижению этой цели послужит раз-
рабатываемая в областной ад-
министрации схема размещения
производительных сил на терри-
тории региона и механизмов ее
оптимизации.

Надежда СУВОРИНА.
Пресс-центр администрации

Воронежской области.

ПОЛИТИЧЕСКИЙ ДНЕВНИК
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ПРИНЯТЫ
Законы

 «О внесении изменений в Закон Воронежской области «Кодекс о
выборах, референдуме и отзыве выборных лиц»

 «О внесении изменений в Закон Воронежской области «Об адми�
нистративных правонарушениях на территории Воронежской об�
ласти» (в части введения административной ответственности за
экологические правонарушения)

 «О внесении изменений в Закон Воронежской области «О миро�
вых судьях Воронежской области»

 «О внесении изменений в Закон Воронежской области «Об облас�
тном бюджете на 2005 год»

 «О комиссиях по делам несовершеннолетних и защите их прав в
Воронежской области»

 «О внесении изменений в Закон Воронежской области «О Конт�
рольно�счетной палате Воронежской области»

 «О внесении изменений в Закон Воронежской области «О госу�
дарственной гражданской службе Воронежской области»

 «О внесении изменений в Закон Воронежской области «О денеж�
ном содержании государственных служащих Воронежской обла�
сти»

 «О внесении изменений в Закон Воронежской области «О програм�
ме экономического и социального развития Воронежской обла�
сти на 2002�2006 годы» (инвестиционные проекты: ООО «ХЕТЕК
Воронеж» � организация завода по переработке металлического
лома и ОАО «Воронежрыба�Комплекс» � реконструкция и модер�
низация  производственных участков по переработке морепро�
дуктов)

 «Об особенностях сохранения, использования, популяризации и
государственной охраны объектов культурного наследия (памят�
ников истории и культуры) регионального и местного значения
на территории Воронежской области»

 «Об упорядочении размещения игорных заведений на территории
Воронежской области»

 «О признании утратившим силу Закона Воронежской области «О
землеустройстве»

Законопроекты в 1�м чтении
 «О внесении изменений в Закон Воронежской области «Об адми�

нистративных правонарушениях на территории Воронежской об�
ласти» (в части введения административной ответственности за
правонарушения, связанные с объектами культурного наследия
регионального или местного (муниципального) значения)

Постановления
 «О внесении изменений в составы комитетов областной Думы»

 «О структуре Контрольно�счетной палаты Воронежской области»

Перечень нормативных правовых актов дается в сокращении

Первым заместителем председателя Воронежской
областной Думы избрана Татьяна МЕЩЕРЯКОВА

Татьяна Григорьевна МЕЩЕРЯКОВА родилась
29 июля 1954 г. в с.Карайчевка Бутурлиновского
района Воронежской области.

В 1969 г. окончила Карайчевскую восьмилетнюю
школу, а в 1971 г. � Бутурлиновскую среднюю школу
№ 1. В 1972 г. прошла обучение на годичных кур�
сах бухгалтеров в г. Борисоглебске. В 1979 г. заоч�
но окончила экономический факультет Воронежс�
кого сельскохозяйственного института по специаль�
ности «Бухгалтерский учет» (квалификация «Эконо�
мист»). Заслуженный работник сельского хозяйства
Российской Федерации. Лауреат премии «Золотой
фонд Воронежской области», конкурса «СНГ: дирек�
тор года � 2002» и национальной премии Минина и
Пожарского «Достойному гражданину � благодарная
Россия». Награждена почетной медалью Нацио�
нальной премии общественного признания дости�
жений женщин России «Олимпия».

Трудовую деятельность начала в июне 1972 г. в
колхозе «Родина» Бутурлиновского района в долж�

Строки биографии
ности бухгалтера, впоследствии � инспектора по
кадрам этого же хозяйства. С ноября 1976 г. по
2004 г. работала в специализированном хозяй�
стве ОАО «Юбилейное» Хохольского района, за�
нимающемся доращиванием и откормом крупно�
го рогатого скота. Занимала должности секрета�
ря�машинистки, бухгалтера, экономиста, замес�
тителя директора. В 1994�2004 гг. � генеральный
директор.

Избиралась депутатом Хохольского районно�
го Совета народных депутатов, была депутатом,
заместителем председателя Воронежской обла�
стной Думы III созыва.

В Воронежскую областную Думу четверто�
го созыва избрана по избирательному округу
№13. До 22 сентября т.г. являлась заместите�
лем председателя областной Думы, возглав�
ляла комитет по труду и социальной защите
населения.

Член фракции «Единая Россия».

Необходимость этого пояснила в своем выступ�
лении руководитель Главного финансового управ�
ления администрации области Надежда Сафоно�Надежда Сафоно�Надежда Сафоно�Надежда Сафоно�Надежда Сафоно�
вавававава: «Увеличение доходной и расходной частей об�
ластного бюджета на 380 млн. рублей обусловле�
но получением из федерального бюджета дополни�
тельных средств в виде субсидий на строительство
и реконструкцию автомобильных дорог общего
пользования, искусственных сооружений на них».

Увеличение расходов на дорожное хозяйство в
сумме  300 млн. руб. обусловлено возможностью
получения дополнительной финансовой помощи из
федерального бюджета на условиях софинансиро�
вания из областного бюджета: «Вопрос о дополни�
тельном выделении средств по Дорожному фонду
из федерального бюджета уже отработан. Деньги
нам обещаны, объясняется это тем, что некоторые

Деньги на дорогу
Внесены коррективы в Закон об областном бюджете на 2005 год

субъекты Федерации эти средства не смогли ос�
воить, и плюс – идет  небольшое перевыполнение
по этому виду налога. А поскольку нам предлага�
ется выделить дополнительные средства из обла�
стного бюджета, то федеральные структуры про�
сят подкрепить строчкой в законе об областном
бюджете, что происходить это будет  на условиях
софинансирования», � прокомментировала глав�
ный финансист области.

Депутата Сергея РуСергея РуСергея РуСергея РуСергея Рудаковадаковадаковадаковадакова заинтересовал воп�
рос о дальнейшем распределении этих дополни�
тельных средств: «Достанется ли что�нибудь из этих
денег городу?»

На что Надежда Георгиевна заметила, что шку�
ру неубитого медведя делить пока рановато. «Рас�
пределять будем потом. Еще не известно, придут
ли эти средства, и в каком объеме».

Институт мировых судей уже
стал составной частью су$
дебной системы. В то же вре$
мя эта сфера недостаточно
урегулирована нормативны$
ми документами. Закон «О
внесении  изменений в За$
кон Воронежской области «О
мировых судьях Воронежс$
кой области»  восполняет
пробел в правовом регули$
ровании.

Новый законодательный акт
(проект внесен председателем
комитета по законодательству,
безопасности,  правам  челове�
ка и регламенту АлександромАлександромАлександромАлександромАлександром
ПономаревымПономаревымПономаревымПономаревымПономаревым) предусматрива�
ет установление предельного
возраста пребывания в должно�
сти мирового судьи – 70 лет.

Пункт 1 статьи 6 Закона «О
внесении изменений в Закон
Воронежской области «О миро�
вых судьях Воронежской облас�
ти» после корректировки изло�
жен в следующей редакции:

«1. Предельный возраст пре�
бывания в должности мирового
судьи – 70 лет.

Мировой судья впервые на�
значается на должность  миро�
вого судьи сроком на три года,
при повторном и последующих
назначениях на эту должность –
сроком на пять лет. В случае
если в течение указанного сро�
ка мировой судья достигнет пре�
дельного возраста пребывания
в должности мирового судьи, он
назначается на должность миро�
вого судьи на срок до достиже�
ния им предельного возраста
пребывания в должности миро�
вого судьи».

Тем самым новый областной
правовой  акт  приводится в со�
ответствие с  нормами изменив�
шегося  федерального  законо�
дательства.

После 70
судить

не будут

ПОЗИЦИЯ ГОРЮЧАЯ  ТЕМА

Законопроект предусматри�
вает осуществление широкого
спектра мер, имеющих целью не
только сохранение культурного
наследия, но и включения их в
активную экономическую, соци�
альную и культурную жизнь об�
ласти. Документ устанавливает
компетенцию органов государ�
ственной власти Воронежской
области в сфере сохранения и
использования культурного на�
следия, порядок создания и ве�
дения государственного реестра

Память под охраной
Во втором чтении принят Закон Воронежской области «Об
особенностях сохранения, использования, популяризации и
государственной охраны объектов культурного наследия (па$
мятников истории и культуры) регионального и местного
значения на территории Воронежской области»

объектов культурного наследия,
а также проведение государ�
ственной историко�культурной
экспертизы, что является новше�
ством  по сравнению с ранее
действовавшим законодатель�
ством.

Первое чтение закона про�
шло еще до ухода депутатов на
летние каникулы. За прошедшие
несколько месяцев в комитет по
культуре и образованию посту�
пили поправки к документу, пос�
ле предварительного согласова�

ния ко второму чтению подготов�
лены 13 поправок.

 � Члены комитета углубленно
и тщательно работали над этим
важным для области докумен�
том, к работе над законопроек�
том были привлечены  узкопро�
фильные специалисты, научные
сотрудники, представители куль�
турной общественности, � сказал
председатель комитета Алек�
сандр Латушко, представляя за�
конопроект на заседании Думы.
� Все поправки  были рекомен�
дованы к принятию.

Большая часть поправок но�
сит редакционных характер и
возражений у депутатов не выз�
вала.

Обширная повестка дня пер�
вого постканикулярного заседа�
ния комитета включала в себя
пять объемных вопросов, кото�
рые, по выражению председате�
ля комитета, можно объединить
в два тематических блока, «на�
сущных для отрасли и области:
подготовка к зиме и ситуация,
сложившаяся с обеспечением
дизтопливом сельхозпроизво�
дителей в период осенне�поле�
вых работ».

Дизельный коллапс
В регионе очередной топлив�

ный кризис. В разгар страды в
селах ощущается  резкий дефи�
цит дизельного топлива. «Стра�
на получает сверхдоходы от
продажи газа и нефти, и в то же
время отечественные сельхоз�
производители не могут органи�
зованно и вовремя убрать уро�
жай, им попросту не хватает го�
рючего. Осенние полевые рабо�
ты проходят в условиях, когда
запасов моторного топлива  у
сельхозпроизводителей катаст�
рофически недостаточно, да и
цены на него продолжают рас�
ти. Положение критическое», �
так охарактеризовали сложив�
шуюся ситуацию участники за�
седания.

Соответствующие пояснения

Топливо по осени считают
Рост цен на нефтепродукты и за рубежом, и в России серьез$
но меняет взаимоотношения продавцов и покупателей на
топливном рынке. Стоимость ГСМ сегодня  составляет зна$
чительную часть расходов предприятий промышленности и
сельского хозяйства. Деньги предприятий в прямом смысле
слова вылетают в выхлопную трубу автомобиля. И это, по$
жалуй, одна из самых больных хозяйственных проблем.
Она и стала центральной темой заседания комитета област$
ной Думы по топливно$энергетическому комплексу, кото$
рое прошло под председательством Ивана ЛАЧУГИНА 22
сентября в Парламентском центре.

дал приглашенный на заседание
комитета директор ООО «Торго�
вый дом» «ЮКОС�М» � филиал Во�
ронеж Сергей ЗаряСергей ЗаряСергей ЗаряСергей ЗаряСергей Заря. Напомним,
что эта компания – основной по�
ставщик топлива на рынок обла�
сти. «С начала года в область по�
ставлено более 87 тыс. тонн диз�
топлива,  объемы поставок по
сравнению с тем же периодом
прошлого года возросли почти
на пять тысяч тонн. Но этого все
равно недостаточно. Потребно�
сти возрастают. Сейчас мы не
имеем возможности перемес�
тить наш продукт в отдаленные
точки области в необходимом
объеме. И об этом мы честно
предупредили всех глав район�
ных администраций на прохо�
дившем недавно селекторном
совещании».

 Справедливости ради стоит
заметить, что с прошлого года
НК «ЮКОС» не является страте�
гическим поставщиком топлива
в область. Соответствующие до�
говоры на поставку топлива с
администрацией области зак�
лючены не были, с хозяйствами
в этом году фирма работает на
основании заявок от сельхозто�
варопроизводителей, от неко�
торых районов таких заявок не
поступило вовсе. Это снимает
часть ответственности с компа�
нии, но проблемы селян, к сожа�
лению, не решает.

Более того, повышение цен
на топливо создает проблемы и
с подготовкой области к зиме.
Об этом также шла речь на за�
седании. По мнению специали�
стов, возможно возникновение
дефицита денежных средств,
выделенных на подготовку к
зиме.

Основной причиной кризис�
ной ситуации в розничной тор�
говле нефтепродуктами, по
мнению руководителя управ�
ления энергоресурсов адми�
нистрации Воронежской обла�
сти Николая ЛеденеваНиколая ЛеденеваНиколая ЛеденеваНиколая ЛеденеваНиколая Леденева,  стала
диспропорция внешних и внут�
ренних объемов поставок го�
рючего. Общемировые цены
ползут вверх, нефтедобываю�
щие компании стремятся про�
дать за рубеж как можно боль�
ше добытой и переработанной
нефти. «В стране остается
лишь 44 процента производи�
мой солярки, остальная � идет
на экспорт. Мы все вовлечены
в погоню за золотым тельцом.
Это изначально создает пред�
посылки дефицита нефтепро�
дутов на внутреннем топлив�
ном рынке», � считает Н.Леде�
нев. Дает себя знать и несо�
вершенство отечественного
налогового законодательства:
«Пока мы не откажемся от
«плавающей» ставки налога на
добычу полезных ископаемых,
цены на нефтепродукты про�
должат рост».

В этих условиях, считают на�
родные избранники,  требуется
принятие особых мер, как на
региональном, так и на феде�
ральном уровне. Депутаты со�
чли необходимым направить
соответствующее обращение к
руководителям федерального
уровня.

Что такое «бутор»
и как с ним
бороться?

По Далю  «бутор» � это хлам.
На сленге современных авто�
мобилистов это слово обозна�
чает некачественный бензин –
проблема, по российским мер�
кам, вневременная и повсеме�
стная. В целом по России, по
данным специалистов, доля не�
качественного топлива в об�
щем объеме составляет 30�35
процентов. За последний год
эта цифра, к сожалению, еще
более увеличилась. Дело в том,
что в ходе административной
реформы в регионах были лик�
видированы службы нефтяного
надзора. И на сегодняшний
день, по выражению депутата
Евгения КитаеваЕвгения КитаеваЕвгения КитаеваЕвгения КитаеваЕвгения Китаева, «на террито�
рии области не действует ни
одна организация, занимающа�
яся контролем качества ввози�
мого продукта, нет никаких ры�
чагов воздействия на недобро�
совестных продавцов топлива.
А чем выше цены, тем больше
желание торговать суррогатом.
Фальсифицированный бензин
заполонил заправки области и
«вылился» в большую пробле�
му».

На заседание комитета были
приглашены представители ком�
паний�поставщиков топлива на
рынок области, сотрудники про�
фильного управления админис�
трации области, руководители
Воронежского филиала ФГУ «Уп�
равление по обеспечению энер�
гоэффективности и энергосбе�
режения в Средне�Окском рай�
оне». Вместе с депутатами спе�

циалисты детально обсудили
пути решения этой проблемы.
«Задача доступна. Фальсифици�
рованный бензин по большому
счету встречается на ведом�
ственных и частных АЗС, таких в
области порядка 200. Цифра не
так уж велика. Крупные опера�
торы, например, такие, как НК
«ЮКОС», имеют свои службы
контроля над качеством ГСМ и
практически не допускают про�
дажи некачественного топлива».
Предлагаемых вариантов реше�
ния проблемы несколько: воз�
рождение нефтяной инспекции
(осталась и лабораторная база,
есть и специалисты�профессио�
налы, нет только полномочий)
или же передача функций конт�
роля профильному управлению
администрации области.

Депутаты сочли нужным под�
готовить письмо на имя губерна�
тора области, содержащее пред�
ложения о реанимировании
структуры контроля качества
бензина на территории области
и наделении этой организации
соответствующими полномочия�
ми. Документ будет сопровож�
ден экономическими обоснова�
ниями предлагаемых нововве�
дений.
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Впрочем, ответ есть: каждый
из нас должен  сегодня  стре�
миться, чтобы общество все�
таки осознало степень  грозя�
щей  ему опасности, имя которой
�  бездуховность. Урон от разло�
жения нравственности нации, а,
следовательно, ущерб ее здоро�
вью сопоставимы, по�моему, с
тем злом, которые несут нарко�
торговля или   подпольная тор�
говля  оружием. Сама жизнь тре�
бует  объединить, скоординиро�
вать усилия    исполнительной и
законодательной властей,  шко�
лы и культуры.   Именно поэтому
я оказался в числе избранных в
депутатский корпус и возглавил
один из самых, по�моему, труд�
ных комитетов.

Объединение культуры и об�
разования в один блок произош�
ло не случайно, так как  по мно�
гим параметрам эти два ярких
социальных направления раз�
вития общества находятся в не�
разрывной связи. Долгие со�
вместные усилия   культуры и
образования были направлены
на воспитание, особенно моло�
дого поколения россиян, и если
еще несколько лет назад культу�
ра и образование шли по этому

Александр ЛАТУШКО,  председатель
комитета по культуре и образованию:

Поднимем  нравственность  %
возродим  страну
Мне  часто задают вопрос:  зачем я в уже достаточно зрелые
годы, обладая активно востребованной творческой профес$
сией и общественным авторитетом,  решил применить свои
силы на  депутатском поприще   в безусловный ущерб основ$
ному своему делу $ работе главным режиссером детского
театра?  Да я и сам часто задаю его себе и не нахожу одно$
значного ответа...

пути автономно, то сегодня на�
зрела насущная необходимость
объединения усилий. Есть еще
один связующий момент � эконо�
мический,  ведь  культура и об�
разование относятся к бюджет�
ной сфере. В этой связи наш ко�
митет столкнулся с массой про�
блем, которые требуют органи�
зационного и законодательного
урегулирования незамедлитель�
но. На первом своем заседании
мы обсудили и приняли перспек�
тивный план работы комитета до
конца 2005 года,  в котором од�
ной из первоочередных задач
наметили создание двух Сове�
тов – по культуре; образованию,
науке и высшей школе.  В эти
советы  вошли  авторитетные
люди, глубоко заинтересован�
ные в решении множества про�
блемных профессиональных
вопросов, а также способные
генерировать различные идеи,
которые могли бы подсказывать
пути достижения позитивных ре�
зультатов.

После  долгой  и кропотливой
работы нашего комитета и  спе�
циально созданной рабочей
группы   областной Думой   при�
нят  важный для сохранения

памятников  культуры    Закон
«Об  особенностях сохранения,
использования, популяризации
и государственной охраны
объектов культурного наследия»,
совместно с  комитетом  по за�
конодательству  разработан
специальный «антивандальный»
закон,  устанавливающий  адми�
нистративную  ответственность
за нарушение правил сохране�
ния и использования историко�
культурных памятников.

Около полутора месяцев на�
зад я был делегирован для учас�
тия в совещании,   проводимом
Советом Федерации в Москве
по  реализации  положений   об�
ращения Президента России к
обеим палатам Федерального
Собрания,  где буквально в каж�
дом выступлении представите�
лей законодательных собраний
регионов России звучала одна
«позвоночная» мысль о том, что
ныне сложившаяся система за�
конотворчества весьма неэф�
фективна из�за отсутствия «об�
ратной связи».

(Окончание на 4�й стр.)

Председатель Облдумы В.И.Ключников и депутаты тепло поздравили Татьяну Григорьевну.
Расширен перечень запретов

на сжигание растительных остат�
ков. Штрафовать будут не только
тех, кто задымляет жилзону, но и
поджигателей стерни на сельхоз�
угодьях. Обычным гражданам за
такие деяния придется заплатить
от 100 до 300 рублей, должност�
ным лицам – от 1 до 2 тысяч руб�
лей, а юридическим лицам – от
10 до 20 тысяч.

В закон включены четыре
новые статьи, предусматриваю�
щие ответственность за непови�
новение законному распоряже�
нию или требованию тех, кто осу�
ществляет муниципальный эко�
логический контроль, за стоян�
ку автотранспортных средств на
озелененных территориях город�
ских и сельских поселений, за
вырубку зеленых насаждений в
пределах территории населен�
ных пунктов и за организацию

Привлекут за экологию
Блок изменений, внесенных в Закон «Об административных
правонарушениях на территории Воронежской области»,
можно в целом определить как экологический: все юриди$
ческие новеллы усиливают ответственность за причинение
ущерба окружающей среде.

снежных свалок в неустановлен�
ных для этой цели местах.

 Более жестко определена и
разграничена ответственность
автовладельцев, привыкших
мыть свои машины где попало.
И если рядового   автолюбителя
за это оштрафуют на 500�1000
рублей, должностных лиц – на 1�
2 тысячи, то юридическим лицам
придется выкладывать до 10
тысяч рублей.

В первоначальном варианте
законопроекта предусматрива�
лось, что административные на�
казания должна накладывать
только экологическая инспекция
администрации области (мало�
численная по составу). При вто�
ром чтении была поддержана по�
правка Павловского районного
Совета народных депутатов, со�
гласно которой к этому делу под�
ключатся и сотрудники милиции.
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Появление этих законопро�
ектов вызвано изменившимися
жизненными реалиями. Если в
советское время жилье в основ�
ном «выделяли», то сейчас все
поставлено на рыночные рель�
сы, квартиры в подавляющем
большинстве покупают и прода�
ют, но есть категория граждан,
неспособных приобрести горячо
желаемые квадратные метры. В
соответствии с введенным в
действие с 1 марта текущего
года новым Жилищным кодек�
сом РФ государство оставило за
собой обязанность предостав�
лять этим людям социальное
жилье. То есть по�прежнему есть
возможность стать на очередь
на получение жилплощади, но
сделать это могут не просто нуж�
дающиеся, а преимущественно
малоимущие.

Порядок признания граждан
малоимущими для постановки
на жилищную очередь должно
производиться на региональном
уровне. Во многих субъектах
Российской Федерации уже при�
няты и вступили в действие нор�
мативные правовые акты, необ�
ходимые для реализации ново�
го Жилищного кодекса на терри�
тории регионов. В полную силу
идет процесс работы над доку�
ментами и в  нашей области.

Для разработки законопро�
ектов решением областной
Думы 30 июня этого года созда�
на специальная рабочая группа.
В ее состав вошли представите�
ли законодательных и исполни�
тельных органов власти, заинте�
ресованных учреждений и ве�
домств. За прошедшие месяцы
совместными усилиями депута�
тов и членов рабочей группы
подготовлены два законопроек�
та, введение в действие кото�
рых, по мнению председателя
комитета по строительному ком�
плексу и коммунальному хозяй�
ству Сергея Лукина, не терпит

Право считаться
малоимущим

Жилищный кодекс получает прописку
в областном законодательном пакете

Два законопроекта, непосредственно связанные с формиро�
ванием жилищного фонда социального использования (так
называемым «социальным жильем»), стали предметом де�
тального рассмотрения участников совместного заседания
комитета областной Думы по строительному комплексу и
коммунальному хозяйству и рабочей группы по разработке
нормативных правовых актов в целях реализации полномо�
чий, предоставленных субъектам Российской Федерации
Жилищным кодексом РФ.
 Заседание прошло 20 сентября под председательством Сер�
гея ЛУКИНА.

отлагательства.  Это проекты
законов Воронежской области
«О порядке признания граждан
малоимущими в целях предос�
тавления им жилых помещений
муниципального жилищного
фонда  по договорам социально�
го найма в Воронежской облас�
ти» и «О порядке ведения орга�
нами местного самоуправления
учета граждан  в качестве нуж�
дающихся в жилых помещениях,
предоставляемых по договорам
социального найма в Воронеж�
ской области». Эти документы и
стали предметом детального
рассмотрения  участников со�
вместного заседания.

 � Эти законы установят поря�
док признания граждан мало�
имущими в целях предоставле�
ния им жилых помещений муни�
ципального жилищного фонда, а
также определят порядок веде�
ния органами местного самоуп�
равления учета граждан в каче�
стве нуждающихся. То есть те
граждане, которые не имеют
возможности купить жилье по
рыночным ценам, смогут, руко�
водствуясь этими документами,
узнать условия признания граж�
дан малоимущими, необходи�
мый перечень документов, пред�
ставляемых для проведения уче�
та размера дохода и определе�
ния стоимости имущества, уточ�
нить основания для отказа в
принятии граждан на учет, � по�
яснил председатель профильно�
го комитета. � Депутатам необ�
ходимо сделать все, чтобы упро�
стить процедуру получения тако�
го жилья, не создавать лишних
сложностей и без того обездо�
ленным людям.

Законопроект разработан
администрацией области на ос�
новании п. «к» ст. 72 Конституции
РФ, в соответствии с Жилищным
кодексом РФ и Законом Россий�
ской Федерации «Об основах
федеральной жилищной полити�

ки».  Помимо депутатов на засе�
дании комитета присутствовали
специалисты профильных струк�
турных подразделений админи�
страции области, представители
муниципалитета, юристы инсти�
тута регионального законода�
тельства.

Дискуссию в ходе обсужде�
ния данного законопроекта выз�
вали порядок признания граж�
дан малоимущими и вопрос о
том, какие именно органы влас�
ти города будут определять эту
процедуру. Незначительные
уточнения  были внесены в по�
нятийный аппарат законопроек�
тов.

 Но, безусловно, такой акту�
альный документ вызовет еще
немало споров и дебатов.

 � Мы должны внимательно
рассмотреть все отзывы по за�
конопроектам. Тут нужно тща�
тельно все продумать и взве�
сить, ведь квартирный вопрос
по�прежнему остается острым
для многих воронежцев, � сказал
председатель комитета Сергей
Лукин.

Чтобы как можно больше
разногласий было устранено в
процессе предварительной под�
готовки законопроектов, по
предложению депутатов рабо�
чая группа продолжит свою ра�
боту до момента принятия зако�
на. Председатель комитета по�
просил присутствующих уско�
рить процесс работы над доку�
ментом и подготовить законо�
проекты к принятию в первом
чтении на октябрьском заседа�
нии Думы.

В настоящий момент поста�
новка на жилищную очередь во
всех муниципальных образова�
ниях области приостановлена до
момента введения в действие
новых нормативных документов.

Внесенные на 6�м заседании
областной Думы изменения в
Закон Воронежской области
«К«К«К«К«Кодекс о выборах, референду�одекс о выборах, референду�одекс о выборах, референду�одекс о выборах, референду�одекс о выборах, референду�
ме и отзыве выборных лиц»ме и отзыве выборных лиц»ме и отзыве выборных лиц»ме и отзыве выборных лиц»ме и отзыве выборных лиц»
приводят областной правовой
акт в соответствие с нормами
федерального законодатель�
ства о новом порядке выборов
глав администраций субъектов
Федерации.

* * *
Областной закон «О земле�«О земле�«О земле�«О земле�«О земле�

устройстве»устройстве»устройстве»устройстве»устройстве» признан утратив�
шим силу. Он был принят в но�
ябре 1997 года в целях уста�
новления  правоотношений и
порядка проведения землеус�
тройства, регулирования зе�
мельных отношений на период
времени до принятия феде�
ральных нормативных актов
по данному вопросу. Сегодня
практически все его нормы не
соответствуют действующему
Федеральному закону «О зем�
леустройстве», установившему
правовые основы проведения
землеустройства на всей тер�
ритории Российской Федера�
ции, в том числе и в Воронеж�
ской области.

Соответствующие изменения
будут внесены в исполнительно�
распорядительные документы
администрации  области.

Приведение
в соответствие

Обращения
Доходы от налога – к месту уплаты

Депутаты также обратились с просьбой к руководителям федераль�Депутаты также обратились с просьбой к руководителям федераль�Депутаты также обратились с просьбой к руководителям федераль�Депутаты также обратились с просьбой к руководителям федераль�Депутаты также обратились с просьбой к руководителям федераль�
ных органов власти с просьбой принять проект федерального законаных органов власти с просьбой принять проект федерального законаных органов власти с просьбой принять проект федерального законаных органов власти с просьбой принять проект федерального законаных органов власти с просьбой принять проект федерального закона
о внесении изменений в го внесении изменений в го внесении изменений в го внесении изменений в го внесении изменений в главу 30 ч.2 Налогового кодекса РФ.лаву 30 ч.2 Налогового кодекса РФ.лаву 30 ч.2 Налогового кодекса РФ.лаву 30 ч.2 Налогового кодекса РФ.лаву 30 ч.2 Налогового кодекса РФ.

Ознакомившись с проектом федерального закона, депутаты Во�
ронежской областной Думы считают целесообразным принятие это�
го документа, так как он восстановит «распределение налога на иму�
щество организаций по движимому имуществу, входящему в еди�
ную систему газоснабжения, по месту нахождения имущества и не
потребует дополнительных расходов из федерального бюджета», �
говорится в обращении.

Принятие этого нормативного правового акта, считают воронеж�
ские законодатели, позволит получить немалую сумму перечислений
в бюджет области от тех предприятий, которые входят в состав еди�
ной системы газоснабжения и находятся на территории региона.

Остановить рост цен
на нефтепродукты

ТТТТТакова суть обращения депутатов Воронежс�акова суть обращения депутатов Воронежс�акова суть обращения депутатов Воронежс�акова суть обращения депутатов Воронежс�акова суть обращения депутатов Воронежс�
кой областной Думы к Президенту Российскойкой областной Думы к Президенту Российскойкой областной Думы к Президенту Российскойкой областной Думы к Президенту Российскойкой областной Думы к Президенту Российской
Федерации В.В. ПутинуФедерации В.В. ПутинуФедерации В.В. ПутинуФедерации В.В. ПутинуФедерации В.В. Путину, Председателю Прави�, Председателю Прави�, Председателю Прави�, Председателю Прави�, Председателю Прави�
тельства РФ М.Е. Фрадковутельства РФ М.Е. Фрадковутельства РФ М.Е. Фрадковутельства РФ М.Е. Фрадковутельства РФ М.Е. Фрадкову, Председателю Г, Председателю Г, Председателю Г, Председателю Г, Председателю Госу�осу�осу�осу�осу�
дарственной Думы Федерального Собрания РФдарственной Думы Федерального Собрания РФдарственной Думы Федерального Собрания РФдарственной Думы Федерального Собрания РФдарственной Думы Федерального Собрания РФ
Б.В. ГБ.В. ГБ.В. ГБ.В. ГБ.В. Грызловурызловурызловурызловурызлову, Председателю Совета Федерации, Председателю Совета Федерации, Председателю Совета Федерации, Председателю Совета Федерации, Председателю Совета Федерации
Федерального Собрания РФ С.М. МироновуФедерального Собрания РФ С.М. МироновуФедерального Собрания РФ С.М. МироновуФедерального Собрания РФ С.М. МироновуФедерального Собрания РФ С.М. Миронову.....

Обеспокоенность депутатов вызвана напряжен�
ной ситуацией, сложившейся на отечественном не�
фтяном рынке. «В течение всего 2005 года наблю�
дается постоянный рост оптовых и розничных цен в
нефтяном секторе экономики. Особенно резкий

рост произошел в августе�сентябре. Только за пос�
леднюю отчетную неделю цены на бензин выросли
на 3,2 процента», � сказано в обращении.

По мнению областных депутатов, стремление
монополистов повысить цены на основные энер�
гоносители и нефтепродукты до уровня мировых
не соответствует сегодняшнему состоянию отече�
ственной экономики.

Непредсказуемое повышение цен на нефтепро�
дукты отрицательно влияет и на условия хозяй�
ственной деятельности отечественных производи�
телей, приводит к снижению темпа роста произ�
водства во всех отраслях народного хозяйства и
сдерживает развитие малого и среднего бизнеса.

По этим причинам ежегодная индексация пен�
сий и заработной платы работников учреждений
бюджетной сферы оказывается неэффективной.

КУРКУРКУРКУРКУРАЛЕСИН  АЛЕСИН  АЛЕСИН  АЛЕСИН  АЛЕСИН  Николай Алек�Николай Алек�Николай Алек�Николай Алек�Николай Алек�
сеевич, сеевич, сеевич, сеевич, сеевич,  депутат  по областно�
му избирательному округу от ре�
гионального отделения  полити�
ческой партии «Родина», введен
в состав комитета по законода�
тельству,  безопасности,  пра�
вам человека и регламенту.

МЕЩЕРЯКМЕЩЕРЯКМЕЩЕРЯКМЕЩЕРЯКМЕЩЕРЯКОВА ОВА ОВА ОВА ОВА ТТТТТатьяна Гатьяна Гатьяна Гатьяна Гатьяна Гри�ри�ри�ри�ри�
горьевна, горьевна, горьевна, горьевна, горьевна, депутат по одноман�
датному избирательному округу
№13,  выведена из состава ко�
митета по  законодательству,
безопасности,  правам челове�
ка и регламенту и введена в со�
став комитета по бюджету,  на�
логам,  финансам и банковской
деятельности.

ВЕРИКВЕРИКВЕРИКВЕРИКВЕРИКОВСКИЙ ОВСКИЙ ОВСКИЙ ОВСКИЙ ОВСКИЙ АлександрАлександрАлександрАлександрАлександр
Евгеньевич, Евгеньевич, Евгеньевич, Евгеньевич, Евгеньевич,  депутат по област�
ному избирательному округу от
регионального отделения  поли�
тической партии «Единая Рос�
сия», выведен из  состава  ко�
митета по охране здоровья и
введен в состав комитета по
бюджету,  налогам,  финансам
и банковской деятельности.

ШЕВЕЛЬ ШЕВЕЛЬ ШЕВЕЛЬ ШЕВЕЛЬ ШЕВЕЛЬ Ярослав Ивано�Ярослав Ивано�Ярослав Ивано�Ярослав Ивано�Ярослав Ивано�
вич,вич,вич,вич,вич,  депутат по областному из�
бирательному округу от регио�
нального отделения политиче�
ской партии «Единая Россия»,
выведен из состава комитета
по труду и социальной защите
населения и введен в состав ко�
митета по охране здоровья.

Составы
комитетов

изменились

Вокруг этого документа  шла
серьезная  дискуссия,  он оброс
огромным числом  поправок ад�
министрации области,  депута�
тов  областной  Думы и их бори�
соглебских коллег. В ходе рабо�
ты (а она  не прекращалась даже
во время парламентских кани�
кул)  законодательный акт  был
переименован, и в окончатель�
ной редакции он звучит: Закон
Воронежской области «Об  упо�
рядочении размещения тотали�
заторов и игорных заведений
(объектов игорного бизнеса) на
территории Воронежской  обла�
сти». Этого правового акта дав�
но ждали  исполнительные орга�
ны власти  области и  местного
самоуправления, налоговики,
граждане, чьи близкие постра�
дали от  игровой зависимости,

Строй «одноруких бандитов»
направили в правовое русло

Областная Дума приняла во втором,  окончательном, чтении Закон,
регламентирующий порядок размещения объектов игорного бизнеса

сами участники игорного рынка.
То, что игорная отрасль испы�

тывает   дефицит правового ре�
гулирования,  ни для кого не сек�
рет. Игровые автоматы установ�
лены в оживленных местах, мно�
гочисленные джек�поты замани�
вают в свои сети всех без раз�
бору – и  подростков, и стари�
ков, и людей с психическими от�
клонениями, проигрывающих
последний рубль. В городе уста�
новлены сотни единиц неучтен�
ного игрового оборудования, и
мимо бюджета текут  многомил�
лионные реки. Сегодня «однору�
кого бандита» можно встретить
даже в подъезде многоэтажки.
Однако   в ближайшем будущем,
после вступления в силу Закона,
ситуация должна измениться в
лучшую сторону.

Необходимо отметить, что ос�
новы правового поля, в  котором
развивается игорный бизнес,  в
России сформированы. Есть со�
ответствующие положения  в
Гражданском  и Налоговом ко�
дексах РФ, есть специальный
закон о налоге на игорный биз�
нес, есть и  подзаконные акты,
такие как Постановление Пра�
вительства РФ о лицензирова�

нии игорных заведений, приказ
Госстандарта о сертификации
оборудования. Так что  этот биз�
нес вполне легальная  отрасль
российской  экономики. Но су�
ществующие пробелы в феде�
ральном  законодательстве, от�
сутствие четких правил,  регули�
рующих деятельность игорного
бизнеса, требуют всего решения
именно на федеральном уровне,
поэтому, по словам председате�
ля  областной Думы ВладимираВладимираВладимираВладимираВладимира
КлючниковаКлючниковаКлючниковаКлючниковаКлючникова,  руководители
практически всех регионов Рос�
сии обратились  к Борису  ГБорису  ГБорису  ГБорису  ГБорису  Грыз�рыз�рыз�рыз�рыз�
ловуловуловуловулову с просьбой  не откладывать
принятие  Государственной Ду�
мой соответствующего закона.

Новый законодательный акт,
принятый на 6�м  заседании об�
ластной Думы,  не претендует  на
регулирование всего комплекса
отношений, возникающих в
игорной отрасли. Документ рег�
ламентирует  достаточно узкую
нишу, регулирующую порядок
размещения объектов игорного
бизнеса на территории  Воро�
нежской  области.

Законом установлен запрет
на размещение игорных заведе�
ний и тотализаторов вне поме�

щений (временных сооружений),
в жилых домах, в учреждениях
образования и здравоохране�
ния, в культовых  и  религиозных
организациях и на прилегающих
к ним территориях.

По словам полномочного
представителя администрации
Воронежской области в  област�
ной Думе Валерия КарташоваВалерия КарташоваВалерия КарташоваВалерия КарташоваВалерия Карташова,
этот закон – серьезный шаг,
который направлен на мораль�
ное и социальное развитие не�
совершеннолетних.

– Дело не только в бюджет�
ных и налоговых потоках, � ска�
зал Валерий Георгиевич, � а в
том,  что мы теряем молодое по�
коление,  и наш нормативный
акт – первый шаг к наведению
элементарного порядка в игор�
ной сфере.

Закон «Об упорядочении раз�
мещения  тотализаторов и игор�
ных заведений (объектов игор�
ного бизнеса) на территории
Воронежской области»  направ�
ляет строй «одноруких бандитов»
в цивилизованное, правовое
русло.  Владельцам азартных за�
ведений  Законом отведено  два
месяца, чтобы вывести  колесо
Фортуны из «зоны риска».

Поднимем  нравственность ! возродим  страну
(Окончание.
Начало на 3*й стр.)

Порой получается так, что прини�
маемые  федеральные  законы нуж�
ны самим законодателям, а не тем,
кому они должны предназначаться
прежде всего �  рядовым  гражда�
нам,  чтобы улучшать условия их
жизни. Для этого необходим самый
углубленный анализ этой самой
жизни, учитывающий интересы бук�
вально всех слоев населения Рос�
сии.

Сегодня Президент России Вла�
димир Путин предпринимает ряд
самых решительных мер в ликвида�
ции экономического беспредела в
катастрофически заниженной оцен�
ке труда самых нужных и важных
профессиональных категорий лю�
дей – школьных педагогов и врачей,
что, безусловно, надо приветство�
вать. Однако эти  действия не могут
не вызвать и горький осадок. Слиш�
ком  поздно государственный уро�
вень оценки значимости этих про�
фессий проявляется вот так  «пожар�
но». Как раз это и свидетельствует
о том, что отсутствие у законодате�
лей желания увидеть и услышать
голоса, идущие «снизу», и порожда�
ет вот такие общественные проти�
воречия.

Обидно,  что  эти  спонтанные
шаги не учитывают профессиональ�
ных интересов   работников культу�
ры. Оценочная значимость их труда
должна исходить,  прежде всего,
опять же из  углубленного анализа
нравственного состояния общества,
его духовного содержания.

Совершенно  очевидны сегодня
огромные потери в этой области,

особенно среди детей, подростков,
молодежи. Это подтверждают соци�
ологические, демографические,
статистические данные,  отражаю�
щие стремительный рост «омоложе�
ния» преступности. Сегодня в России
существуют  уже 6�летние убийцы,  о
чем недавно сообщил «Труд».

Провозглашенный Президентом
В. Путиным курс на инвестирование
в человека –  еще один  тест,   кото�
рый придется пройти  всем власт�
ным структурам,  а для его реализа�
ции необходимо будет использовать
все рычаги: и политические,  и за�
конодательные,  и экономические.
Нужны новые законы,  предусмат�
ривающие меры социальной под�
держки для нашей интеллигенции,
причем необходимо учесть  все ка�
тегории интеллигенции,  в том чис�
ле и «забытых» федеральной влас�
тью работников  культуры. Я считаю,
что этот вопрос должен быть при�
оритетным при подготовке главно�
го финансового документа  области
на 2006 год.

Об  этом  еще раз напомнило не�
давнее ЧП с Камерным театром,
закрытие которого  явилось как
гром среди ясного неба.  Его  даль�
нейшая судьба   требует  оператив�
ного вмешательства властей обла�
сти.   Разрыв в одностороннем по�
рядке арендных отношений управ�

лением ЮВЖД с коллективом  теат�
ра,  одним из учредителей которого
оно являлось, делает коллектив,
имеющий  высокий всероссийский
и международный статус, номинан�
та «Золотой маски» абсолютно неза�
щищенным. Духовность нашего об�
щества и без того  подвержена кор�
розии делячества,  обмана, крими�
нального  беспредела, и разбрасы�
ваться такими жемчужинами куль�
туры, как Камерный  театр,  � пре�
ступно.

Я встречался с исполняющим
обязанности губернатора Сергеем
Наумовым,  благодаря его вмеша�
тельству театр будет работать в  зда�
нии ДК до 1 ноября. Вместе с глав�
ным  режиссером Камерного Миха�
илом Бычковым мы  посмотрели не�
которые из предложенных  Сергеем
Наумовым  зданий, где в дальней�
шем  может разместиться театр.
Наш комитет оперативно провел
заседание  общественного совета
по культуре, где были  рассмотрены
варианты    по спасению театра.  Это
как раз тот случай,  когда можно
сказать:  без Камерного мировое
театральное пространство неполно.

Как бы ни было это трудно,  вижу
одной из «генеральных» задач воз�
главляемого  мной комитета  созда�
ние широкого правового простран�
ства,    обеспечивающего  жизнеде�

ятельность двух мощнейших ветвей
человеческого социума – образо�
вания и культуры.

У Федора Михайловича Достоев�
ского есть фраза,  которая не поте�
ряла своей актуальности и сегодня:
«Когда экономика в разрухе, не спе�
ши поправлять финансы, а спеши
поправлять нравственность».  Буду
признателен всем    сопереживаю�
щим  духовному состоянию  нашего
общества, кто станет  подпитывать
работу  комитета областной Думы
самой  обширной и содержательной
информацией,  обращаться в коми�
тет  для  решения актуальных про�
блем.

Смею полагать, что это мое выс�
тупление о намерениях прирастет
чередой  значимых  конкретных дел.
В этом у меня есть  немало деятель�
ных помощников и соратников �
областные  управления  по культуре
и образованию, интеллигенция,  де�
путатский корпус. Наш профильный
комитет  работает  в тесном  контак�
те с другим комитетом областной
Думы – по делам молодежи и
спорту. Считаю  это вполне законо�
мерным,  так как у нас  одна общая
сфера приложения сил,  один глав�
ный объект  внимания – новое  по�
коление, его нравственное и физи�
ческое здоровье, воспитание его на
позитивных примерах.

Гаврошам нашего времени
Новый закон защитит права несовершеннолетних

Их легко узнать: мятые серые лица с раздражением от паров клея, часто
нетрезвые, в грязной одежде.  Трудные дети трудных родителей: вокзаль�
ные оборвыши, уличные побирушки. Они подаются в бега,  не выдержав
родительской жестокости.
Подавляющее большинство несовершеннолетних нарушителей – это так
называемые социальные сироты: дети деградированных мам и пап, кото�
рым они не нужны.  Улица,  которую  от безысходности выбирают  дети,
если и дает путевку,  то только в криминал. Поэтому все последние годы
неуклонно растет подростковая преступность – прежде всего за счет де�
тей из неблагополучных семей.
Практически единогласно одобрив на шестом заседании областной Думы
сразу в двух чтениях Закон Воронежской области «О комиссиях по делам
несовершеннолетних и защите их прав в Воронежской области», депутаты
продемонстрировали глубокое осознание серьезности и государственной
важности проблемы профилактики безнадзорности и правонарушений
подростков.

Принятие нового документа, с одной
стороны, продиктовано Федеральным за�
коном №122, передающим часть полно�
мочий с федерального на региональный
уровень,  с другой – необходимостью со�
вершенствования мер по защите прав и
охраняемых законом интересов,  предуп�
реждения безнадзорности и правонару�
шений подростков,  что,  в свою очередь,
предполагает создание современной
правовой базы, регламентирующей ра�
боту комиссий по делам несовершенно�
летних. Прежняя нормативная  база дей�
ствовала с 1967 года и,  естественно,  не
отражала в полной мере реалий нашего
времени.

Новое название комиссий по делам
несовершеннолетних и защите их прав
(ранее они именовались комиссиями по
делам несовершеннолетних) подчеркива�
ет их возросшую именно защитную функ�
цию по отношению к  подросткам. Расши�

рение правозащитных функций комиссий
свидетельствует о приоритетности госу�
дарственной защиты прав и законных ин�
тересов несовершеннолетних,  на пре�
дупреждение преступности. Образно го�
воря,  комиссии должны встать  на пути
беспризорника в криминальные автори�
теты.

Новый законодательный акт усилива�
ет контрольно�координационные функ�
ции комиссии и   предусматривает не
только проведение заседаний,  но и кон�
троль за исполнением и соблюдением
органами и учреждениями системы про�
филактики законов и нормативных актов
Российской Федерации и Воронежской
области по вопросам охраны детства.

Кроме того, комиссии наделены пол�
номочиями  по рассмотрению дел об ад�
министративных правонарушениях. В
2004 году комиссиями было рассмотре�
но более 8 тысяч  дел об административ�

ных правонарушениях в от�
ношении подростков,  их ро�
дителей и лиц, их замещаю�
щих.

Закон возлагает   на от�
ветственных секретарей ко�
миссий и предполагает как
организацию мер по профи�
лактике безнадзорности,
правонарушений несовер�
шеннолетних и защите их
прав,  так и контроль  за их
исполнением.  Новый норма�
тивный документ предусмат�
ривает наделение ответ�
ственных секретарей комис�
сий статусом гражданских
служащих,  а также устанав�
ливает определенное коли�
чество несовершеннолетних
на подведомственной терри�
тории.

На сегодняшний день в Воронежской
области действуют 42 комиссии, в кото�
рых работают 50 постоянных штатных со�
трудников. Предполагается создание 35
комиссий (31 – в муниципальных райо�
нах, 3 – в городских округах, 1� област�
ная комиссия) при том же количестве
штатных работников.

Реализация нового законодательного
акта,  регламентирующего  деятельность
комиссий по делам несовершеннолетних,
потребует дополнительных  ассигнований
на их  обустройство и обеспечение. В
2006 году общая сумма расходов соста�
вит  более 14 миллионов 670 тысяч руб�
лей. Но это тот случай,  когда об  эконо�

мии средств говорить безнравственно –
ведь речь идет  о трагедии детской  судь�
бы.

Решение таких острых социальных
проблем,  как беспризорность и безнад�
зорность,  требует  объединения усилий
всех ветвей власти, правоохранительных
органов и общественности,  которые для
этого должны максимально полно ис�
пользовать весь  имеющийся потенциал.
Новый  закон придает новый импульс ра�
боте комиссий по делам несовершенно�
летних и защите их прав. И  будем  наде�
яться,  что  гаврошей нашего времени  в
Воронежской области станет меньше.

После 1 ноября текущего года Камерный театр должен поменять пропис*
ку. Вход в это здание для актеров и зрителей будет воспрещен.
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Ревизия совести

Многим из нас наверняка врезался в
память жуткий до содрогания фотоснимок
военной поры: изможденные дети стоят за
колючей проволокой фашистского лагеря. И
все же беспристрастная кинокамера не мог-
ла передать все тяжкие страдания этих и
миллионов других советских ребятишек,
ныне по праву признанных несовершенно-
летними узниками концлагерей. К сожале-
нию, жизнь показывает, что не все наши со-
граждане, имеющие такой статус, испытали
на себе ужасы лагерной жизни.

В Репьевском районе общеизвестным
стало, например, слово «липузники». Вот и
читатель «Коммуны», подписавшийся в сво-
ем письме в редакцию как «Роман Алексее-
вич Васильев из Краснолипья», написал:

«Липузников, то есть липовых, фальши-
вых узников, в нашем селе тьма-тьмущая.
Причем в «узники» подались все бывшие
начальники – колхозные и из местных орга-
низаций. Конечно, у них нашлись деньги на
взятку. Теперь они живут припеваючи. Мы
же, простые труженики, рады тому, что в рай-
оне наконец-то началась массовая чистка
«дружных рядов липузников». Казалось бы,
в наших краях большого количества «мало-
летних узников» не должно быть, ведь фаши-
стских лагерей на территории района не
было, но претенденты на такой статус утвер-
ждают, что находились в лагерях соседних
районов, они приводят в суд лжесвидетелей

жен критиковать суд, а должен безоговороч-
но выполнять его решения, что и делаю…

Как ни крути, а липузники - это правона-
рушители. Суть этих правонарушений, по сло-
вам прокурора Кривцова, заключается в
стремлении пенсионеров  получить дополни-
тельный источник доходов в виде ежемесяч-
ных денежных выплат (с сентября 2005 года
проиндексированная сумма составляет
1113 рублей, а у лиц, имеющих инвалид-
ность, - 1643 рубля). Чисто по-человечески
людей можно понять – им тяжело жить в
нужде, но никто не вправе преступать закон,
прибегать к услугам ловчил.

С ноября 2004 года Репьевка пребыва-
ет в ожидании: чем же закончится неприг-
лядная история секретаря районного суда
(теперь уже бывшего) Валентины Казбано-
вой, которая попала под следствие? Против
нее возбуждено уголовное дело по статьям
292, 32, 33 ч.1 и ч.5, 160 ч.2 и другим УК
РФ. В вину судебному клерку вменяются слу-
жебный подлог, пособничество в соверше-
нии  мошенничества группой лиц по пред-
варительному сговору и другие правонару-
шения. Проще говоря, у следствия есть ос-
нования полагать, что в свое время подозре-
ваемая поставила на широкий поток  подго-
товку сфабрикованных документов для по-
лучения гражданами вожделенного статуса
несовершеннолетнего узника и льгот к нему.
Только по статье  292 УК РФ (служебный под-

лог) описаны 93 эпизода. 26 сентября 2005
года уголовное дело гр. Казбановой вместе
с обвинительным заключением направлено
в прокуратуру Репьевского района.

Примечательный момент: председатель
районного суда Сергей Шафоростов заявил,
что ему, конечно же, дорога честь мундира,
но его подчиненная «должна была головой
думать, куда ставить печать; она и себе луч-
ше не сделала, и людям, обратившимся к ней
за «содействием»,  фактически навредила».

Говоря о репьевских судьях, Шафоростов
подчеркнул, что они всегда действовали и
действуют строго в рамках российского за-
конодательства. Что ж, за высокий мораль-
ный облик районных служителей Фемиды
можно только порадоваться, но как же они
могли проглядеть нравственную червоточи-
ну той, которая работала у них на глазах мно-
го лет?

Да, суд отказал в 2005 году нескольким
гражданам в удовлетворении их заявлений
об установлении факта содержания в конц-
лагере на оккупированной территории во
время Великой Отечественной войны. Но
ведь статус несовершеннолетних узников в
Репьевском районе в этом же году получи-
ли аж 150 с лишним пенсионеров. Это, за-
метьте, больше, чем возбужденных  уголов-
ных дел, о которых говорил в газете «Репь-
евские вести» прокурор Кривцов. Да здрав-
ствует праведный суд?

Остается только гадать над причинами
такой вот динамики: в марте текущего года
добровольно вернули Пенсионному фонду
РФ незаконно полученную ежемесячную
выплату 19 человек, в апреле – 9, в мае –
8, в июне – 3, в июле – 1, в августе – ни
одного. То есть на общей сумме в 209127
рублей 85 копеек процесс застопорился.
Может, так это потому, что липовых узников
больше и нет? Или «одумались» самые пуг-
ливые? Последнее не исключено потому, что
ярких примеров необратимости наказания
за незаконно полученные выплаты в райо-
не нет, а отдельные «отказники» уже сожа-
леют о своей поспешности.

Не один, а сразу несколько «поторопив-
шихся» жителей Краснолипья говорили мне
о том, что другие, «невыявленные» липузни-
ки, ничем не лучше их. Местная же молодежь

отражала общественное мнение либо пожи-
манием плеч, либо равнодушным взмахом
руки – «да ну их, этих стариков, все им мало».
Пожилые селяне без соответствующего ста-
туса  хоть и обзывали липовых узников на-
глецами, но и завидовали им, порою сожа-
лели о своих скромных «финансовых» и «про-
бивных» способностях. И это удивительно:
они рассматривали выплаты узникам как
дармовые деньги, как «халяву». А вот авто-
ра письма в «Коммуну» Романа Алексееви-
ча Васильева, так благородного возмущав-
шегося липузниками, найти не удалось: в ад-
министрации сельского поселения сказали,
что в списках жителей Краснолипья такой
гражданин не значится. Очевидно, письмо
написал один из досадующих «отказников».

В селе Колбино, не имеющем «малолет-
них узников», многочисленные разговоры
сводились почему-то к «везучим» жителям
соседних Прилеп. Дескать, чего особенно
осуждать тамошних липузников? Была у лю-
дей возможность оформиться несовершен-
нолетними узниками, вот они ее и исполь-
зовали. И как вывод звучало: «Надо бы пла-
тить пособия всем детям войны; в российс-
ком государстве денег хватит, нечего им ле-
жать мертвым грузом!»

Увы, попытки повернуть разговор в сто-
рону того, что ложь во имя получения стату-
са узника не может иметь оправдания, а
поколению великих тружеников негоже пят-
нать свое славное имя, не возымели успе-
ха.

Но, может быть, не все так безнадежно?
Публикует же газета «Репьевские вести»
письма возмущенных читателей. Или вот в
последнюю нашу встречу Мария Титова, воз-
главляющая управление Пенсионного фон-
да РФ по Репьевскому району и призванная
одинаково блюсти интересы государства и
народа в лице пенсионеров, рассказала про
два примечательных случая.

Женщина, без оснований добивавшаяся
статуса несовершеннолетнего узника, зая-
вила: «А вам что, германских денег жалко?
Небось, немцы не обеднеют, мы от них в вой-
ну не такого натерпелись». В ответ на то, что
деньги на ежемесячные выплаты идут из
российского бюджета, страшно удивилась:
«Да не может быть! Это я что же, учителей да
врачей обирать буду? Да никогда!» В другой
раз простая пожилая селянка рассудила:
«Зря я на уговоры лихих людей поддалась,
деньги им за «помощь» отвалила. Лучше я уж
предстану перед Всевышним с чистой сове-
стью».

...Ревизия совести вряд ли бывает лиш-
ней в любом возрасте.

Николай СТАРЫХ.

40 жителей Репьевского
района получили 209 тысяч
рублей за то, что они якобы
являлись малолетними
узниками фашистских лагерей

и получают желанное удостоверение. Счет
липузникам уже идет на тысячи»…

Не сгустил ли краски автор письма? Вы-
яснилось, что «массовая чистка» - не совсем
точное определение. Всего в Репьевском
районе проживает 960 пенсионеров, име-
ющих статус несовершеннолетнего узника
фашистских лагерей, а сотрудники РОВД «ре-
визировали» часть из них, и то по особому
поводу. Прокурор района Юрий Кривцов в
августе 2005 года проинформировал насе-
ление через газету «Репьевские вести»: «По
нашумевшему  в районе делу по незаконно-
му получению статуса узников концлагерей
возбуждено 110 дел».

Прежде чем вести речь о «нашумевшем
деле», процитирую начальника отделения
Пенсионного фонда РФ в Воронежской об-
ласти Александра Меркулова. По поводу ли-
повых узников он сказал:

- Эта беда приобрела за последнее вре-
мя характер эпидемии… Появились целые
районы, где пенсионеры поголовно «узники».
Причем в этих районах, бывает, один и тот
же человек свидетельствует в суде по сот-
ням и даже тысячам узников.  Можете пред-
ставить себе такого старичка с феноменаль-
ной памятью, который упомнил почти всех
детей, бывших с ним в лагере 60 с лишним
лет назад? Просто в голове не укладывает-
ся, как суд с доверием может относиться к
его показаниям? Но как чиновник я не дол-

Министерские эксперименты

Реформирование образования -
это всегда крайне сложный и болез-
ненный процесс. Возьмем, к приме-
ру,  оптимизацию сети учебных уч-
реждений. Что она собой представ-
ляет? На наш взгляд, это не что иное,
как закрытие сельских школ или по-
нижение их статуса, сокращение
классов-комплектов или их слияние.
А в итоге в скором будущем большин-
ство сельских школ станет малоком-
плектными.

Подобные действия в полной
мере отражают отношение нынеш-
ней власти к бюджетной сфере. Про-
водимое правительством реформи-
рование системы образования не
только не улучшает положение дел в
отрасли, но, наоборот, углубляет его
кризис, а ведь за всем этим стоят
ученики и учителя. Например, в про-
шлом году в четырех сельских райо-
нах было закрыто десять школ, а в

девяти районах уволено по сокраще-
нию штата 77 учителей.

И при этом закрываются не са-
мые худшие школы. Так, в летний
период уже нынешнего года закры-
ли школу в селе Князево Рамонско-
го района, несмотря на то, что на
сходе граждан села было принято
решение оставить у них девятилет-
ку. Село перспективное, школа но-
вая, построена двенадцать лет на-
зад, здание в отличном состоянии.
А вот в помещении соседней, что в
селе Комсомольском, куда обязали
возить детей из Князева, таких ус-
ловий для обучения и развития нет.
В Князевской после уроков ребята
занимались хореографией, живопи-
сью, музыкой, а в Комсомольской
подобных возможностей они лише-
ны. Кроме того, дети не застрахова-
ны от травматизма, так как дорога,
по которой два раза в день их во-

зят, проходит по скоростной Москов-
ской трассе. Для уволенных двенад-
цати учителей это тоже не лучший
вариант, так как они вынуждены до-
бираться на работу за несколько ки-
лометров, не имея при этом даже
полной учебной нагрузки.

В конце прошлого учебного года,
по словам председателя районного
комитета по образованию О.Коноп-
киной, в Рамонском районе две
школы-девятилетки – Березовская
и Айдаровская - были преобразова-
ны в  четырехлетки. В этом году три
девятилетки – Карачунская, Лопа-
тинская и Богдановская - уже пере-
ведены в четырехлетки. Закрыты
Лебяжинская и Неженская школы.
Это пример только по одному райо-
ну, а сколько их в области!

Картина получается непригляд-
ная, удручающая.

А жизнь ставит новые проблемы,
особенно в связи с переходом с 1
января 2006 года на муниципаль-
ную оплату труда и подушевое фи-
нансирование. Нормативное бюд-
жетное финансирование – один из
множества вариантов решения
сложных вопросов в сфере образо-
вания. Переход на него в расчете на
одного учащегося имеет свои поло-
жительные стороны. И прежде все-
го происходит выравнивание бюд-

жетной обеспеченности между тер-
риториями. Не важно, где живет ре-
бенок, и в какой школе учится, он по-
лучает бюджетную услугу стандарт-
ного объема и качества. Нельзя не
отметить прозрачность процесса
реализации подушевого финанси-
рования, а руководитель образова-
тельного учреждения в рамках име-
ющихся средств может пересматри-
вать штатное расписание.

Закон 123-ФЗ предписывает,
чтобы региональные нормативы
были достаточными для реализации
государственного стандарта общего
образования. К сожалению, на этом
плюсы кончаются. Выделяемых
средств не хватает даже на заработ-
ную плату педагогам, не говоря о
книгоиздательской продукции и дру-
гих расходах, входящих в эту сумму.
Чтобы перейти  на нормативное фи-
нансирование, руководителям об-
разовательных учреждений адми-
нистрация города Воронежа устно
предложила пересмотреть штатные
расписания. Было рекомендовано
сократить ставки психологов, соци-
альных педагогов, методистов,
классных воспитателей, педагогов
дополнительного образования. Кро-
ме этого, постановлением главы го-
родского округа Воронежа от 25 ав-
густа 2005 года установлено с 1 ок-

тября ввести режим сокращения
расходов в размере 10 процентов
годовых назначений по каждому
главному распорядителю бюджет-
ных средств.

Как раз обо всем этом в обкоме
профсоюза на днях и шел разговор с
руководителями инновационных об-
разовательных учреждений. Они
обеспокоены тем, что предложенная
система поправочных коэффициен-
тов не обеспечивает финансовые
расходы не только лицеев, гимназий,
УВК, МОКов, но она не обеспечива-
ет и целый ряд других школ, которые
предоставляют образовательные ус-
луги на уровне государственных стан-
дартов. Из более чем 100 общеоб-
разовательных учреждений Вороне-
жа в предложенную схему подушево-
го финансирования вписывается
только четверть из них. Так, в Ленин-
ском районе могут выжить лишь
шесть школ, а в Центральном, по сло-
вам директора СОШ № 28, депутата
городской Думы М.Хуторецкого, толь-
ко одна школа – вечерняя.

- В учительской среде подушевое
финансирование уже окрестили
«придушенным финансированием»,
- говорит директор УВК № 2 Нико-
лай Есин. – Смешного тут, конечно,
мало, а вот к истине очень близко.
Нам выделено восемь миллионов

рублей, а фактически нужно – де-
вятнадцать миллионов.

Директор лицея № 1 Анатолий
Ханин тоже подтверждает, что их
коллективу недоплачивают.

- Аналогичная ситуация – почти
в каждом образовательном учреж-
дении, - подытожил Анатолий Нико-
лаевич. – Требуется одна сумма, а
выделяют совсем другую. Естествен-
но, и не в сторону увеличения…

Следует разработать очень чет-
кую систему поправочных коэффици-
ентов, учитывающую дифференциа-
цию образовательных учреждений
по самым различным параметрам, в
том числе и количество педагогов
высшей категории, докторов и кан-
дидатов педагогических наук и др.

…Директора же школ на нашем
совещании в обкоме профсоюза
предложили администрации области
«выйти» из эксперимента. Если они,
конечно, хотят сохранить сложившу-
юся систему образования, которая
дает хорошие результаты. Поломать
все просто, а найти возможность
улучшить финансирование системы
образования – куда сложнее.

Тамара БИРЮКОВА,
председатель Воронежского

обкома профсоюза работников
народного образования

и науки РФ.

ПЕДСОВЕТ

Нынешняя реформа в образовании не первая и, думаю, не
последняя. Большинство из них проходило под диктовку
«сверху», то есть задумывались и разрабатывались в министер-
ских кабинетах. При этом менеджеры от образования  не очень-
то советуются с регионами, насколько необходимы те или иные
очередные  новации, а предпочитают ставить перед фактом:
делайте так, как вам говорят! И все тут.

В фойе гарнизонного Дома офице-
ров не протолкнуться. Люди разных
национальностей пришли сюда,
чтобы поучаствовать в Днях грузин-
ской культуры, проходящих в
Воронеже впервые в рамках мега-
проекта Общественной палаты
области.
Посетителей ждала выставка, где можно

было увидеть уменьшенный вариант детской
люльки – аквани и макет церкви в Кахетии
VII века, гончарные изделия из красной гли-
ны (статуэтки, кувшины), посуду, среди кото-
рой не обошлось без  рогов для вина – того,
с чем у многих ассоциируются Кавказ и Гру-
зия. С любопытством рассматривали воро-
нежцы национальные музыкальные инстру-
менты с такими необычными названиями,
как саломури (напоминает флейту), чонгури
(щипковый инструмент, похожий на нашу
русскую балалайку) и доли (что-то вроде ба-
рабана). Кроме того, были представлены
картины с грузинскими пейзажами.

Главными же лицами встречи стали Чи-
чико Хачапуридзе – председатель грузинс-
кой общины в Воронеже «Багратиони» и Ти-
мур Карухнишвили – советник посольства
Грузии в РФ, который рассказал журналис-
там, что посольство заинтересовалось дея-
тельностью воронежской общины. За во-
семь месяцев своего существования диас-
пора объединила грузин, живущих в област-
ном центре; благодаря ей появились нацио-
нальные школы, ведь дети не должны забы-
вать свою культуру, язык. Одна из целей об-
щины – укрепление дружбы между двумя на-
родами, а такие праздники способствуют ее
развитию.  В Воронеже 16 национальных
объединений, и грузинская, хотя и моложе
всех, является самой активной.

В Грузии скоро пройдёт День диаспор, в
котором примут участие десять стран. Грузин-
скую общину в России представит воронеж-
ский «Багратиони» в лице Чичико Хачапурид-
зе. А бывший руководитель управления на-
логовой полиции в Воронеже Вячеслав Гон-
гадзе так сказал: «Нам судьбой определено
быть вместе. Проведение Дней грузинской
культуры – добрый знак того, что наша мно-
говековая дружба продолжается, несмотря
на то, что между нами пытаются посеять
вражду». Завершился праздник концертом.
В нем принимали участие грузины и русские,
взрослые и дети. В программе были нацио-
нальные танцы, стихи, современные и на-
родные песни, среди них знаменитая «Сули-
ко». Зрители пели вместе с исполнителями.

Воронежцы выходили из зала с улыбка-
ми на лицах. На вопросы: «Что привлекает в
грузинской культуре? Почему решили прий-
ти сегодня на концерт?» - они отвечали: «Рос-
сия и Грузия всегда были вместе, и неваж-
но, что теперь мы живем в разных странах».

Ольга БАБКИНА, студентка
факультета журналистики ВГУ.

Фото автора.

Судьба -
быть
вместе

Александр Лавров в дни сво-
его сегодняшнего пятидесяти-
летнего юбилея отмечает еще
одну памятную для себя дату –
он, курянин, стал воронежцем
четверть века назад. С этого
времени он – выпускник худо-
жественно-графического фа-
культета Курского педуниверси-

Осенняя музыка цвета

тета – преподаватель живописи
в нашем художественном учили-
ще, а ныне – в Воронежской го-
сударственной академии ис-
кусств. Его выставка на улице
Кирова включила в себя живо-
писные работы как раз за эти
двадцать пять лет. Разумеется,
не все и даже не все те, которые

экспонировались на областных,
зональных, республиканских
вернисажах. А еще у Лаврова
ведь были участия в престижных
экспозициях в галереях США,
Германии, Франции – он дипло-
мант Парижской выставки 2001
года.

Лавров - признанный портре-
тист, в Париже делает копии ма-
стеров импрессионизма, пишет
пейзажи. Сегодня на его персо-
нальной выставке есть одна из
этих копий – «На крутых берегах
Дьеппа» Клода Монэ, любимого
художника Александра Лаврова.
Художника, у которого звенит
воздух. Вот к этому состоянию
близки и парижские пейзажи
самого Лаврова – «Нотр-Дам»,
«Вид на Сите» и русские зимы в
Суздале, Торжке. Это все мало
знакомый нам Лавров. А вот его
портреты воронежского писате-
ля Михаила Федорова, Димы Са-
винкова (студента Лаврова в
училище, ныне – одного из пер-
спективных молодых воронежс-
ких художников) и целый ряд
других лиц, сразу же узнаваемы
по отчетливо организованному
отражению натуры на холсте, по
тому почерку, которым и выделя-
ется портретист Лавров. И здесь
же, на этой выставке, писанный
пастелью романтичный портрет
огневолосой молодой женщины,
с какой-то особенной своей
внутренней музыкой. Вот такой
он – Александр Лавров, нынеш-
ний председатель правления Во-
ронежской региональной орга-
низации Союза художников Рос-
сии.

Очень интересно бывает
взглянуть на своих старых зна-
комцев иным взглядом. Это мо-
жет оказаться совсем уж неожи-

данным. Так, как и случилось со
зрителями на выставке в зале
Союза художников на Пушкинс-
кой. Ну, кому бы, к примеру, при-
шло в голову, хорошо зная серь-
езного витражиста, Заслужен-
ного художника России Юрия
Утенкова, встретиться там, в
зале, с его рисунками цветным
карандашом? Как школьник –
обычными цветными каранда-
шами?! Да, обычными, но эти
светлые, прозрачные, казалось
бы, безыскусные пейзажи сде-
ланы рукой мастера. Это -
Харькiвщина. Летом, вернее,
уже на переломе его, собрались
на родине великого Ильи Ефи-
мовича Репина, в его родных
чугуевских пенатах участники
международного пленэра – ла-
уреаты премии имени Ильи Ре-
пина, выпускники разных лет
Харьковского художественно-
промышленного института (ныне
Государственной академии ди-
зайна и искусства), который
вместе с Союзом художников
Украины проводил этот пленэр.

С Юрием Утенковым там же,
в чугуевских местах, побывал
еще один бывший выпускник
того же института – преподава-
тель худграфа нашего Воронеж-
ского педуниверситета Евгений
Щеглов – портретист, участник
многих областных, зональных и
республиканских выставок. И
вот – надо же! – спокойные,
плавные своей глубиной пейза-
жи летней лесной Украины. Это,
наверное, особое чувство –
встреча с людьми и местами
своей молодости… Оно и ожило
в зале на Пушкинской.

Что же касается выставки ху-
дожницы Светланы Лисицыной
в Доме архитектора, которая де-

монстрируется там уже почти
месяц, то это тоже для воронеж-
ского зрителя, можно сказать,
своеобразное открытие. Для
меня оно случилось несколько
ранее. Часто прохожу по бульва-
ру на улице Карла Маркса, где
расположились художники и бу-
кинисты, и куда валом валит от-
кровенный художнический китч.
Понимаю: людям хочется хоть
что-то подзаработать – но ведь
не таким же безграмотным ма-
лохудожественным «сериалом»
однотипных затертых пейзажей
и  рвущих взгляд цветов?! И
вдруг… Живые белые водяные
лилии с чуть заметным отсветом
утреннего солнечного луча на
тугом, влажном лепестке. Инте-
ресуюсь у интеллигентного вида
дамы: чьи картины? Оказывает-
ся, ее дочери Светы, но фами-
лию дама почему-то  упорно не
называет. Нынче выяснилось,
что Светлана Лисицына после
своего окончания еще в 1994
году Воронежского художествен-
ного училища (а до того – Воро-
нежской художественной шко-
лы) все эти годы - хотя она по
своей узкой художественной
специальности - промграфик,
постоянно занималась живопи-
сью. И даже выставлялась на
различных воронежских верни-
сажах, но, представьте себе, под
псевдонимом Филатов. Для чего
он Светлане? На этот мой воп-
рос Андрей Митин (музыкант,
знаток и собиратель живописи
начала прошлого века и ныне
модных «за бугром» произведе-
ний соцреализма), человек, ко-
торый как раз и помог Светлане
организовать выставку в Доме
архитектора, так сказал: «Она,
видимо, хотела сначала почув-

ствовать себя по-настоящему
профессиональным живопис-
цем».

У Светланы Лисицыной чув-
ство живописи – музыки цвета
– врожденное. Именно она, мяг-
кая, мелодичная музыка ласко-
вого солнечного света, пронизы-
вает небольшой пейзаж со
скромным домом на улице Мо-
розова. Из утренней дали сквозь
легкий туман проступает Север-
ный храм. Свою мелодию несут
с собой уголки парков, весенняя
оттепель, наш дубравный лес.
Это особый дар – слышать музы-
ку цвета. У Светланы Лисицыной
он точно есть. Прислушайтесь к
нему.

И, наконец, только что от-
крывшаяся в галерее «Нефта»
(по ул. Кольцовской, 23) инте-
ресная выставка работ молодых
воронежских художников, изве-
стных любителям живописи по
их дипломным работам, по уча-
стию в областных, всероссийс-
ких молодежных вернисажах.
Сегодня они выступили перед
зрителями все вместе, в единой,
очень представительной экспо-
зиции, включающей все основ-
ные жанры живописи. Выступи-
ли свежо, радостно, многоцвет-
но и полнозвучно. Эта экспози-
ция так и именуется - «Вместе»!

Дора ГОРДИНА.
Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

«Дни поздней осени бранят обыкновенно», - как заметил
Александр Сергеевич Пушкин, а вот ранней осенью
вместе с земледельцами собирают свой урожай и
воронежские живописцы. Начинается сезон осенних
выставок, и первой такой явилась юбилейная выставка
живописца и педагога Александра ЛАВРОВА в зале
Союза художников на улице Кирова.

ВЕРНИСАЖИ

В выставочном
зале на улице

Кирова.

Александр
Лавров.

ВЕСТИ
«Лиры»  звонкие  голоса

Приятными событиями отмечены сентябрьские
дни у членов семилукского литературного клуба
«Лира».  Цикл стихов поэта Виктора Кулакова, посвящен-
ный родному краю, отмечен дипломом литературного
конкурса, который проводит программа «Перепутье» об-
ластного радио.

У поэта Валерия Гомонюка вышел в свет компакт-диск
с песнями на его стихи. Эту творческую затею помог осу-
ществить автору благотворительный фонд предприни-
мателей Семилук.

Ну и в читальном зале центральной районной библио-
теки представлена выставка стихов и рисунков молодо-
го автора Вячеслава Лавлинского.

«Внучата» Никулина
В Новоусманском краеведческом музее открыта

выставка, посвященная 10-летию образования мес-
тного детского цирка «Созвездие» (руководитель
Нина Козлова). Здесь можно увидеть не только много-
численные «боевые трофеи» юных участников российс-
ких фестивалей циркового искусства и международных
конкурсов, но и книгу из серии «Великие москвичи», по-
даренную семьей Юрия Никулина. Всеобщее внимание
привлекают также реквизит, фотолетопись «Созвездия» и
коллекция фигурок клоунов Ярослава Козлова (клоун
Ярик, ныне студент Воронежской госакадемии искусств).

У сельской школы – свой герб
Член-корреспондент Всероссийского геральди-

ческого общества Г.Колчин торжественно передал
Семилукской сельской СОШ Гербовую грамоту. Ав-
торами школьного герба являются Максим Бурдин и его
одноклассники, включившиеся в 2003 году во Всерос-
сийский конкурс «Овеянные славой наш флаг и герб».
Бывший 9-й класс, которым руководила Н.И.Буркова,
уже закончил школу, но наверняка следует заповеди на
гербовой ленте: «Любить Отчизну – долг каждого».

Отдыхать, так с… бантами
В веселый праздник вылился День микрорайона

«Южный» в Новой Усмани. В прошлом году здесь со-
стоялось шоу «НУс, шляпка!», теперь «героями дня» ста-
ли банты и ленты. Им были посвящены показы модной
одежды и причесок, конкурсы, игры и викторины. Не-
достатка в призах и сувенирах не было, а особые подар-
ки от спонсоров и райадминистрации достались воспи-
танникам детского дома.

Cообщения подготовили:
Андрей МАЛАХОВ, Николай СТАРЫХ,

Андрей ФЕДОСЕНКО.
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ОАО «ВОРОНЕЖАГРОТРАНС»
официальный дилер ОАО «КамАЗ»

Сертифицировано.

Подробности по тел.: (0732) 52-07-22, 46-59-73; факс (0732) 52-25-24.

РЕАЛИЗУЕТ

� Гарантия на все новые автомобили – 1,5 года или 45000 км.
� Гарантийное и сервисное обслуживание,

ТО и ремонт автомобилей КамАЗ.
� Запасные части, двигатели, кабины, каркасы кабин

и другие агрегаты.
� Оформляем автомобили в лизинг от завода-производителя.
� Проводим модернизацию автомобилей КамАЗ в заводских

условиях на очень выгодных для потребителя условиях.
� Покупаем старые автомобили КамАЗ.

АВТОМОБИЛИ КАМАЗ НОВЫЕ И Б/У
и любую спецтехнику, прицепы и полуприцепы к ним.

ÎÀÎ «Àãðîïðîìûøëåííîå
îáúåäèíåíèå «Äðóæáà»

Ñåðòèôèöèðîâàíî.

Êîíòàêòíûå òåëåôîíû:
8 (07461) 36201;
8 (07461) 36115;
8 (07461) 36116.

ðåàëèçóåò:

Öåíà äîãîâîðíàÿ.

1. Êàïóñòó � ñîðòà:
                         � «Áåëîðóññêàÿ»;
                         � «Ñëàâà»;
                         � «Êðþøîí».
2. Êàðòîôåëü � 150 òîíí.
3. Ïøåíèöó 3, 4, 5 êëàññîâ.
4. Ðîæü ïðîäîâîëüñòâåííóþ êëàññà À.

ИНФОРМАЦИЯ О ГОСУДАРСТВЕННОМ ЗАКАЗЧИКЕ
Полное наименование:
• Управление делами Воронежской области: 394018, г. Воронеж, пл. Лени-

на, 1, тел/факс (0732) 55-08-90; ответственный Фролов Н.Н.
• Контрольно-счетная палата Воронежской области: 394006, г. Воронеж,

пл. Ленина 12, тел/факс: (0732) 54-53-49; ответственный Сапрыкин Р.А.

ИНФОРМАЦИЯ ОБ ОРГАНИЗАТОРЕ КОНКУРСА
Полное наименование:
Главное финансовое управление Воронежской области
Почтовый адрес:
394000, г. Воронеж, ул. К. Маркса, 70, тел/факс (0732) 53-11-13.
Ответственные: Юденков В. Н.
тел/факс (0732) 55-46-90; 39-02-33.
Информация о закупках:
Компьютерная техника и оборудование.
В конкурсе могут принять участие любые юридические (физические) лица,

зарегистрированные на территории России, имеющие право на производство
и (или) поставку продукции, указанной в конкурсной документации, предста-
вившие обеспечение конкурсной заявки и подавшие в установленном порядке
заявку на участие в конкурсе. Квалификационные требования к участникам
конкурса приведены в конкурсной документации.

Условия и сроки поставки:
Доставка получателю в IV квартале 2005 г.
Оплата – по факту поставки.
Подписание государственных контрактов в течение 10 дней с даты подве-

дения итогов конкурса.
Критерии оценки предложений претендентов: минимальная цена и

качество продукции, соответствие техническим требованиям, условия оплаты
поставок, выполнение поставок по аналогичным контрактам, наличие сервис-
ного обслуживания, деловая репутация, опыт работы.

Дополнительные условия и требования приведены в конкурсной документа-
ции.

Дата и место проведения конкурса – 15 ноября 2005 г. по адресу
организатора. Ознакомление с условиями проведения конкурса, получение
конкурсной документации, прием заявок на участие – в главном финансовом
управлении по адресу: 394018, г. Воронеж, пл. Ленина,12, комн. 521, тел/факс
(0732) 39-02-33; 39-02-34, e-mail: gfu-2@fin1.vrn.ru

 Заявки, несвоевременно представленные, неполные, содержащие недо-
стоверные сведения, оформленные с нарушением требований, не имеющие
обеспечения, к конкурсу не допускаются.

АДМИНИСТРАЦИЯ ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ

ПРЕДМЕТ КОНКУРСА
1. Газопровод высокого давления к ШРП № 25; 26 в с. Слобода Бобровского района.
2. Газопровод высокого давления к ШРП № 29,30,31 в с. Слобода Бобровского района.
3. Газопровод высокого давления к ШРП № 14,18-22 в с. Хреновое Бобровского района.
4. Газоснабжение с. Софиевка Кантемировского района (высокое давление).
5. Газопровод высокого давления для газоснабжения с. Олень Колодезь Каширского района.
6. Газоснабжение поселка Централь Новохоперского района (газовые сети низкого и

среднего давления).
7. Межпоселковый газопровод высокого давления Р=12 кгс/см2 от с. Лосево до с. Ливенка,

с. Ерышовка Павловского района.
8. Газификация с. Заречье Репьевского района.
9. Газификация х. Сердюки Репьевского района.
10. Строительство блочной транспортабельной автоматизированной котельной типа МТ-2

для больницы с. Синие Липяги Нижнедевицкого района (первый пусковой комплекс – наружные
сети газоснабжения газопровод низкого давления).

11. Котельная участковой больницы в с. Лозовое-1 Верхнемамонского района 0,7 МВт с
2 котлами RTQ-350.

12. Корректировка газопровода высокого давления в пос. Раздолье Семилукского района
Воронежской области «Газовые сети высокого давления Р<12 кгс/см2 и Р<0,6 кгс/см2».

Срок поставки – 01.12.2005 – 31.12.2006г.
Место поставки – Воронежская область.
Источник финансирования – региональный бюджет.
Заказчик/Организатор конкурса – ГУП ВО «Объединенная дирекция капитального

строительства и газификации».
Почтовый адрес:  394018, г. Воронеж, ул. Кирова, д. 4, к. 901.
Телефон (0732) 72-77-41.
Телефон/факс (0732) 72-77-40.
Контактное лицо: Князева Лариса Ильинична.
E-mail: buh@gas.vfsibintek.ru.
Информация о конкурсе:
Дата, время окончания приема заявок – 21ноября 2005 г.,  15.00.

Дата, время и место проведения конкурса – 22 ноября 2005 г., 11.00.,
 по адресу организатора конкурса.

Стоимость конкурсной документации – 1000 руб.
Конкурсная документация предоставляется по адресу организатора конкурса.

Срок заключения контракта – в течение 20 дней после подведения итогов конкурса.

ПРИГЛАШЕНИЕ К УЧАСТИЮ
В ОТКРЫТОМ КОНКУРСЕ

1.1. Газопровод высокого давления Р ≤≤≤≤≤ 12 кгс/см2, Р ≤≤≤≤≤ 6 кгс/см2 и
низкого давления Р ≤≤≤≤≤ 0,03 кгс/см2,  с. Садовое - с. Ясырки Аннинского
района;

1.2. Газопровод высокого давления в с. Першино, расчетная схема
газоснабжения с. Першино Нижнедевицкого района;

1.3. Газопровод высокого давления северного микрорайона
г.Нововоронежа.

ГУП ВО «Объединенная дирекция капитального строительства и газификации»

СООБЩАЕТ ОБ ОТМЕНЕ КОНКУРСА
НА СТРОИТЕЛЬСТВО ОБЪЕКТОВ

(приглашение к участию в конкурсе было опубликовано
в газете «Коммуна» № 117 от 04.08.05 г.) :

Участники долевой собственности из земель сельскохо-
зяйственного назначения в границах бывших хозяйств:

колхоза «Заря», ТОО «Начало», колхоза «Победа», АПЗТ
«Красный Молот», колхоза имени Шевченко, ТСОО имени
Ленина Кантемировского района Воронежской области,
передавшие свои земельные доли ООО «Продвижение»,

1. Условия передачи в аренду земельного участка, находящегося
в общей долевой собственности.

2. Определение местоположения части находящегося в долевой
собственности земельного участка, в границах которой выделяются
земельные участки в счет земельных долей, для передачи таких
земельных участков в аренду.

3. Определение местоположения части находящегося в долевой
собственности земельного участка, в границах которой в первооче-
редном порядке выделяются земельные участки в счет земельных
долей.

4. Определение местоположения части находящегося в долевой
собственности земельного участка, в границах которой находятся
невостребованные земельные доли.

СОБРАНИЯ СОСТОЯТСЯ:
- для собственников земельных долей бывшего колхоза «Заря» и

ТОО «Начало» 10 ноября 2005 года в здании клуба колхоза «Кантеми-
ровец», по адресу: Воронежская область, р.п. Кантемировка,
ул. Шевченко, 96, начало собраний:

- для собственников земельных долей бывшего колхоза «Заря» в
10.00;

- для собственников земельных долей бывшего ТОО «Начало» в
14.00;

- для собственников земельных долей бывшего колхоза «Победа»
9 ноября 2005 года в 10.00, в здании Дома культуры по адресу:
Воронежская область, Кантемировский район, с. Талы;

- для собственников земельных долей бывшего АПЗТ «Красный
Молот» 11 ноября 2005 года в 10.00, в здании Дома культуры по
адресу: Воронежская область, Кантемировский район, х. Соленый;

- для собственников земельных долей бывшего колхоза им. Шев-
ченко – 2 ноября 2005 года в 10.00, в здании Дома культуры по
адресу: Воронежская область, Кантемировский район, с. Шевченко-
во;

- для собственников земельных долей бывшего ТСОО им. Ленина
– 1 ноября 2005 года в 10.00 в здании Дома культуры по адресу:
Воронежская область, Кантемировский район, с. Колещатовка.

ООО «Продвижение».ООО «Продвижение».ООО «Продвижение».ООО «Продвижение».ООО «Продвижение».
Телефон для справок (267) 2-11-48.Телефон для справок (267) 2-11-48.Телефон для справок (267) 2-11-48.Телефон для справок (267) 2-11-48.Телефон для справок (267) 2-11-48.

ИЗВЕЩАЮТСЯ
о проведении общих собраний

участников долевой собственности
С ПОВЕСТКОЙ ДНЯ:

ООО «Элеватор»
принимает на хранение

по адресу: Каширский р-н, п.Колодезный,
ул.Октября, 1. Контактные тел.:

(242) 2-12-73, 3-13-52.

ÏÎÄÑÎËÍÅ×ÍÈÊ
на выгодных условиях

ООО «ПАРТНЕР»
объявляет о ликвида-

ции общества. Претен-
зии принимаются в

течение двух месяцев
со дня опубликования

в печати по адресу:
г. Воронеж,

ул. Кулибина, 17 «А».Лицензия № 1178 от 26 сентября 2003г. серия А № 001197 выд. Мин. обр. РФ.

С условиями конкурса можно ознакомиться в читальном зале
научных работников академии по адресу: г. Воронеж, ул. Тимирязе-
ва, дом 8, комната 166.

Срок подачи документов по 28 октября 2005г.

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС НА ЗАМЕЩЕНИЕ
ВАКАНТНОЙ ДОЛЖНОСТИ РЕКТОРА АКАДЕМИИ

ВОРОНЕЖСКАЯ ГОСУДАРСТВЕННАЯ ЛЕСОТЕХНИЧЕСКАЯ АКАДЕМИЯ

ÏÐÈÃËÀØÅÍÈÅ Ê Ó×ÀÑÒÈÞ Â ÊÎÍÊÓÐÑÅ
Предмет конкурса: проектирование и строительство
2-этажного гаражного комплекса по адресу: Остужева, 39.

Строк строительства: октябрь 2005г. – октябрь 2006г.

Организатор конкурса: ГСК «ГРИГ», 394042, Воронеж,
Минская, 19/1, телефон/факс (0732) 23-69-24.

Информация о конкурсе: прием заявок до 20.10.2005г.

Ãëàâíîå ôèíàíñîâîå óïðàâëåíèå
ÏÐÈÃËÀØÀÅÒ Ê Ó×ÀÑÒÈÞ
Â ÎÒÊÐÛÒÎÌ ÊÎÍÊÓÐÑÅ

ИЗВЕЩАЮТ О СВОЕМ НАМЕРЕНИИ
выделить земельный участок (массивы) в счет долей

в праве общей собственности на земельный участок из
земель сельскохозяйственного назначения общей

площадью 2102 га, в том числе 1582 га пашни, находя-
щейся вблизи с.Ильинка, в том числе севооборот №1,
поле №3 (участки 1, 2); №4 (участки 1, 2); №5 (участки
1, 2); №6 (участок №1); №7 (участки 1,2); №8 (участки
1, 2); №9 (участки 1, 2) массивы пастбищ площадью

451 га, массивы сенокосов площадью 69 га,
расположенных вблизи с. Ильинки, для дальнейшей

его передачи в аренду.

Рыночная стоимость выделяемого земельного участка (мас-
сива) не превышает рыночную стоимость, остающуюся после
выдела земельного участка, в расчете на единицу его площади
(компенсация остальным собственникам не выплачивается).

Представитель собственников земельных долей Блажкова
Галина Николаевна, проживающая по адресу: Воронежская об-
ласть, Калачеевский район, с.Манино, пер. Пушкина, д. 35, тел.
(07363) 53-4-08.

Информацию о собственниках земельных долей, желающих
выделить земельный участок, а также дополнительные данные о
предполагаемом местоположении выделяемого участка, возра-
жения от участников долевой собственности по местоположе-
нию выделяемого участка направляются  представителю соб-
ственников земельных долей в течение месяца со дня опублико-
вания данного объявления.

Собственники 319 земельных долей, расположенных
на территории колхоза «Восток» Калачеевского

района Воронежской области, с.Ильинка
в количестве 299 человек

«Корректировка газопровода
высокого давления от АГРС с. Новая
Усмань до с. Бабяково Новоусманс-
кого района Воронежской области»

Срок поставки – 01.12.2005 –
31.12.2006г.

Место поставки – Воронежская область.
Источник финансирования – региональ-

ный бюджет.
Заказчик/Организатор конкурса – ГУП

ВО  «Объединенная дирекция капитального
строительства и газификации».

Почтовый адрес – 394018, г. Воронеж,
ул. Кирова, д. 4, к. 901.

Телефон (0732) 72-77-41.
Телефон/факс (0732) 72-77-40.

Контактное лицо – Князева Лариса Иль-
инична.

E-mail: buh@gas.vfsibintek.ru.

ИНФОРМАЦИЯ О КОНКУРСЕ
Дата, время окончания приема заявок –

21 ноября 2005 г., 15:00.
Дата, время и место проведения конкур-

са – 22 ноября 2005 г., 11:00., по адресу
организатора конкурса.

Стоимость конкурсной документации –
1,000.00 руб.

Конкурсная документация предоставля-
ется по адресу организатора конкурса.

Срок заключения контракта – в течение
20 дней после подведения итогов конкурса.

ПРИГЛАШЕНИЕ К УЧАСТИЮ
В ОТКРЫТОМ КОНКУРСЕ

ПОВЕСТКА ДНЯ:ПОВЕСТКА ДНЯ:ПОВЕСТКА ДНЯ:ПОВЕСТКА ДНЯ:ПОВЕСТКА ДНЯ:
1. Условия передачи в аренду земельного уча-

стка, находящегося в долевой собственности.
2. Определение местоположения части находя-

щейся в долевой собственности земельного участ-
ка, в границах которого выделяются земельные
участки в счет земельных долей, для передачи та-
ких земельных участков в аренду.

3. Определение местоположения части, находя-
щейся в долевой собственности земельного участ-

ка, в границах которой в первоочередном порядке
выделяются земельные участки в счет земельных
долей.

4.  Определение местоположения части, находя-
щейся в долевой собственности земельного участ-
ка, в границах которого находятся невостребован-
ные земельные доли.

Доверенные лица собственников
ЧИХОВСКАЯ Т., ПАРАХИНА Т., АФАНАСЬЕВА М.

Тел. (07345) 2-24-82.

Участники долевой собственности из земель сельскохозяйственного назначенияУчастники долевой собственности из земель сельскохозяйственного назначенияУчастники долевой собственности из земель сельскохозяйственного назначенияУчастники долевой собственности из земель сельскохозяйственного назначенияУчастники долевой собственности из земель сельскохозяйственного назначения
ООО «Красноармейское» Эртильского района Воронежской областиООО «Красноармейское» Эртильского района Воронежской областиООО «Красноармейское» Эртильского района Воронежской областиООО «Красноармейское» Эртильского района Воронежской областиООО «Красноармейское» Эртильского района Воронежской области

ИЗВЕЩАЮТ О ПРОВЕДЕНИИ ОБЩЕГО СОБРАНИЯ
 участников долевой собственности, которое состоится в клубе

отделения «Восход» 27.10.2005 года в 14.00.

Собственники (67 человек) земельных долей в праве
общей собственности на земельный участок 251 га

(Воронежская обл., Аннинский р-н, с. Рамонье,
СХА «Восток»)

ÈÇÂÅÙÀÞÒ Î ÍÀÌÅÐÅÍÈÈ
выделить земельные участки (массив): конторы 11 – 53 га, 39 –
122 га и часть контура 7 – 76 га в счет долей в праве общей
собственности на земельный участок из земель сельскохозяйствен-
ного назначения для передачи в аренду: Костину Александру Ива-
новичу: контур 11 – 53 га, часть контура 39 – 31 га; Мантрову Юрию
Ивановичу: часть контура 39 – 60 га; Костиной Зое Анатольевне
часть контура 7 – 76 га и часть контура 39 – 31 га. Рыночная
стоимость выделяемого земельного участка не превышает рыноч-
ную стоимость оставшегося после выделения земельного участка
в расчете на единицу его площади. Возражения присылать по адре-
су: Воронежская обл., Аннинский р-н, с. Рамонье, ул. Дорож-
ная, д. 1. Тел. 8 (246) 4-93-22, Костиной Зое Анатольевне.

СОБСТВЕННИКИ 79 ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
в праве общей долевой собственности СХА  «Авангард»

Лискинского района Воронежской области на земельные
участки площадью 403 га пашни, сенокосы и пастбища –
165,8 га, расположенные на территории СХА «Авангард»

(с.Владимировка, с.Прияр)

ИЗВЕЩАЮТ О СВОЕМ НАМЕРЕНИИ
выделить земельный участок в счет долей общедолевой

собственности  на земельный участок из земель сельскохо-
зяйственного назначения общей площадью 403 га пашни,

165,8 га – сенокосы и пастбища для дальнейшей его
передачи в аренду МУСХП «Владимировское». Полевой

севооборот № 1,  в т.ч. поле № VII, участки № 2, 3, 4 - 225 га;
полевой севооборот № 2, в т.ч. поле № II, участок №1 - 76 га,

участок № 2 - 12 га, поле № III - 90 га.

Компенсация не предусматривается. Возражения от участни-
ков долевой собственности направляются по адресу: Воронеж-
ская область, Лискинский район, с.Владимировка, правление.

Лицензия № 1178 от 26 сентября 2003г. серия А № 001197 выд. Мин. обр. РФ.

Объявляет  конкурс на замещение
вакантных должностей:

ДОЦЕНТОВ КАФЕДР: математики (1 ед.), философии (1 ед.),
старшего преподавателя кафедры: философии (1 ед.);

АССИСТЕНТОВ КАФЕДР: экономической теории (1 ед.), про-
изводства, ремонта и эксплуатации машин (1 ед.), экономики и
финансов (0, 25 ед.).

ВОРОНЕЖСКАЯ ГОСУДАРСТВЕННАЯ
ЛЕСОТЕХНИЧЕСКАЯ АКАДЕМИЯ

Срок подачи документов – один месяц
со дня опубликования объявления.

Тел.: 44-00-38,
44-02-50.

САЖЕНЦЫ
смородины,
малины

ЗАО «Зареченский» (Воронеж)
реализуетреализуетреализуетреализуетреализует

«Факел» - «Анжи» (Махачкала) – 4:3
Голы: Родин, 21 (0:1). Прокопенко, 22 (1:1). Мещеря-

ков, 24 (2:1). Елышев – с пенальти – 28 (3:1). Скоков, 34
(4:1). Колотилко, 40 (4:2). Кузьмичев, 47 (4:3).

«Факел»: Астахов, Горин, Жиров (Никитин, 82), Гордеев, Ахмедов,
Скоков, Дегтярев, Щеголев, Тарловский, Елышев (Гермашов, 65),
Прокопенко (Мещеряков, 23).

«Анжи»: Рыжиков, Жуков, Козлов, Булатов (Швецов, 76), Мама-
ев, Нгапуну, Кузьмичев, Баматов, Лунин (Магомедов, 70), Родин,
Колотилко.

Наказания: Нгапуну, 27. Скоков, 40. Ахмедов, 60. Кузьмичев, 64.
Жиров, 66, Швецов, 79 (все – предупреждения). Баматов, 33. Ахме-
дов, 80 (удаления).

Судья: Владимир Власов (Калуга).
27 сентября. Центральный стадион профсоюзов. 6000 зрите-

лей. 17 градусов.

Народ на футбол пришел не
зря. Народ оторвался на футбо-
ле.

Шоу и впрямь выдалось от-
менное. Можно сказать, что рас-
писывалось оно талантливыми
сценаристами. Невозможно
было предсказать следующий шаг
развития событий как со сторо-
ны хозяев, так и гостей. Недоуме-
ние болельщиков, замешанное
на определенной доле восторга,
после того, как на табло загоре-
лось – 4:1, ввело в мандраж всю
чашу стадиона. Команда, имею-
щая преимущество в три гола,
действовала на поле так, что, ка-
залось, может запросто пропус-
тить и два, и три гола, а то и более.
А удаления, особенно Баматова,
отомстившего Тарловскому в
центре поля за его вполне при-
ятельский жест, плюс демонстра-
тивная жесткость арбитра по от-
ношению к нарушителям правил
– и вовсе вылились в отдельный
сюжет, дополняющий непосред-
ственно игровой. Короче говоря,
редкостное действо наблюдали
мы в минувший вторник. Что-то
даже и не припомнится подобное
в истории нашей команды. Три

гола за четыре минуты. Вместо
сравнявшего счет Прокопенко тут
же выпускают Мещерякова, тот
от бровки бежит на правый фланг,
ему дают пас, и он первым каса-
нием мяча выводит хозяев впе-
ред – 2:1. А открытость соперни-
ков: цепляйся за мяч и беги с ним

через все поле (что раз за разом
исполнял Колотилко), - как про-
ходной двор,  гуляй – не хочу!

Короче, три очка в кармане.
Тринадцатое место в турнирной
таблице и в оставшихся семи
встречах надо три раза добиться
победы, чтобы сохранить себя в
первом дивизионе. Согласитесь,
не такая уж непреодолимая за-
дача и не все так сумрачно, как
прогнозировалось пару-тройку
недель назад.

И в целом тур получился «ве-
селым». По результативности он,
если мне не изменяет память,
второй в сезоне – 37 голов на
счету команд (рекорд – 38). Есть
определенные недоумения –
«Химки» проиграли «Чкаловцу» -
0:1, а это уже непростительно
для претендента на повышение
в классе, поменявшего после вы-
езда по маршруту Новокузнецк-

Новосибирск вторую строчку тур-
нирной таблицы на шестую. «Луч-
Энергия» стал практически не-
досягаем, обыграв «Локомотив»
в гостях – 4:1 и оторвавшись от
ближайших преследователей на
11 очков (?!). «Спартак» (Нальчик)
обыграл «Урал» - 2:0, «Кубань»
нанесла поражение «Металлур-
гу» - 1:0, «динамовцы» Махачка-
лы остановили разбежавшихся
было челябинцев – 4:2, а их од-
ноклубники из Брянска еще бо-
лее чувствительно щелкнули по
носу «Петротресту» - 4:0. Моло-
дец «Авангард», явно не желаю-
щий расставаться с первым ди-
визионом – 4:2 обыграл «Соко-
ла». «Орел» тоже набирает высо-
ту – 1:0 с «Волгарем-Газпромом».
«Амур» дома уступил «СКА-Энер-
гии» - 1:3, и лишь одна ничья в
туре – «Металлург-Кузбасс»-«КА-
МАЗ» – 0:0.

Теперь у «Факела» почти без-
надежный выезд в Подмосковье
и Набережные Челны. С «Химка-
ми» он встречается 4 октября, с
«КАМАЗОМ» - 7-го. Но борьба
продолжается.

Юрий КОДЕНЦЕВ.
Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

Пенальти
от Елышева - 3:1.

ИЗВЕЩЕНИЕ ОБ ОТМЕНЕ КОНКУРСА


